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Б о е ва я  задача  б о л ь ш е в и ст с к о й  печати . —  П е р е д о 
в ая  с та ть я  «П равды » .

В ы д в и ж е н и е  кан д и д а то в  в со став  Ц ен тр ал ьн ой  
и  О к р у ж н ы х  и зб и р а те л ьн ы х  к о м и с си й  по вы бо рам  в 
В е р х о в н ы й  С о в е т  Г р у з и н с к о й  С С Р .

2 СТРАНИЦА.
О б  о тн о ш е н и и  к франкистскому режиму в Испа

нии . —  В ы с туп л е н и е  пред ставител я  С С С Р  А .  Г р о м ы к о  
на заседани и  к о м и те т а  № 1 Ген еральн ой  А ссам б л еи .

В  к о м и те т а х  Ген еральн ой  А с са м б л е и  о р га н и за ц и я  
О б ’е д и н е н н ы х  наций .

3  С Т Р А Н И Ц А .  |

Ш и р е  р а зм ах , в ы ш е  и д е й н ы й  у р о вен ь  п ол и ти ч е 
с к о й  а ги т а ц и и  ср еди  населения.

Беседы об избирательном законе. —  2. Советская 
и зб ирательн ая  си стем а .

4  С Т Р А Н И Ц А .

З а сед ан и е  С о ве та  М и н и с т р о в  И н о с тр а н н ы х  Д е л . | 
О т к р ы т и е  С л а в я н с ко го  кон гр е сса  в  Б ел граде .

Боевая задача 
большевистской печати

Передовая статья .Правды’ —9 декабря
Подготовка к  выборам в Верховные 

Советы союзных и автономных респуб
лик вызвала новый под’ем политиче
ской и производственной активности 
трудящихся. Советский народ направ
ляет все свои силы на борьбу за ус
пешное претворение в жизнь новой 
сталинской пятилетки, за .дальнейшее 
укрепление могущества социалистиче
ской Родины.

Во всей организационной и полити
ческой работе по подготовке к выборам 
в Верховные Советы союзных и авто- 
вомных республик большую роль при
звана сыграть наша печать, являющая
ся важнейшим средством большевист
ской агитации среди трудящихся.

Наша печать— подлинно народная.
Она выступает как коллективный про
пагандист, • агитатор и организатор,
Прокладывает неуловимую связь между 
партией и массами. «Печать, —  учит 
товарищ Сталин,— единственное ору
дие, при помогай которого партия еже
дневно, ежечасно говорит с рабочим 
классом на своем, нужном ей языке.
Других средств протянуть духовные 
нити между партией и классом, друго
го такого гибкого аппарата в природе 
во имеется».

Величайшим доверием пользуется 
паша печать в широких массах трудя
щихся. Советские люди чутко прислу
шиваются к печатному большевистско
му слову, ибо знают, что наша печать 
всегда высоко держала и держит 
великое знамя Ленина— Сталина, что 
она живет интересами парода, интере
сами социалистического государства.

В период избирательной кампании 
советская печать должна в полной мере 
использовать свои связи с широкими 
массами народа. Во время выборов в 
Верховный Совет СССР ваши газеты 
накопили богатейший опыт агитацион
но-пропагандистской и организаторской 
работы. Сейчас редакции газет должны 
обратиться к этому опыту, вниматель
но изучить его и тщательно продумать 
программу своей работы.

Первостепенной задачей газет являет
ся широкая пропаганда великих прин
ципов Конституции СССР и Конститу
ций союзных и автономных республик.
В  статьях, лекциях, консультациях и 
других пропагандистских материалах 
печать должна показывать всемирно- 
юсторические завоевания нашего наро
да, залисапные с  Сталинской Конститу
ции, раз'яснять преимущества совет
ского социалистического строя, обеспе
чившие нашу победу в Отечественной 
войне и открывающие величественные 
перспективы строительства коммуниз
ма. Она должна показать роль партии 
Ленина— Сталина, как вдохновителя и 
организатора побед советского народа.

В прошлую избирательную кампанию 
печать провела большую работу по 
ознакомлению населения с «Положе
нием о выборах в Верховный Совет 
СССР». Некоторые газеты печатали бе
седы с избирателями, в которых раз’яс- 
пялись принципы советской избира
тельной системы, рассказывалось о по
рядке образования избирательных окру
гов и участков, составлении списков 
избирателей, порядке образования изби
рательных комиссий, выставлении кан
дидатов в депутаты и так далее. Этот 
опыт нынче следует учесть всем газе
там при раз’ягпенни в печзти избира
тельных законов союзных л автоном
ных республик.

Перед советским народом стоят гран
диозные задачи восстановления и раз
вития народного хозяйства СССР. Ком
мунистическая партия совместно с бес
партийными трудящимися борется за 
досрочное выполнение п перевыполне
ние сталинского пятилетнего плана, за 
повышение жизнѳппого уровня народа 
и его культуры, за быстрейшее преодо
ление трудностей, порожденных вой
ной, за дальнейшее укрепление могу
щества Советского государства. Долг 
нашей печати— живо и ярко рассказать 
о достижениях хозяйственного и куль
турного строительства в стране, в рес
публике. крае, области, районе, о пре
образованиях. какие произойдут в но
вой пятилетке.

Выдвижение кандидатов в состав Центральной и Окружных 
избирательных комиссий по выборам в Верховный Совет Грузинской ССР

Широко поле деятельности наших 
журналистов. Они могут выступать на 
чранипах печати с яркими и интерес
ными пропагандистскими материалами, 
тчерками, рассказами и корреспонден
циями. В канул двадцать девятой го
довщины Великой Октябрьской Сопна- 
іисгической революции республикан

ская газета «Заря Востока» опублико
вала материалы, рассказывающие о том, 
как трудящиеся Грузинской ССР выпол
няют новый пятилетний план. В  корот
ких сообщениях с трудового фронта го
ворится об успехах строителей метал
лургического завода в Рустави, о всту
пивших в строй вовых шахтах, о ходе 
строительства автозавода в  Кутаиси, 
Храмской гидроэлектростанции, Шула- 
верского хлопкоочистительного завода 
и других предприятий. Газета сообщила 
читателям о замечательных делах кол
хозников Грузии, досрочно выполнив
ших план сбора урожая на чайных 
плантациях, проводящих большую ра
боту по расширению виноградпиков и 
закладке цитрусовых плантаций. Газета 
«Ленинградская правда» напечатала 
страницу «На стройках новой пяти
летки», в которой хорошо показала ге
роический труд стахановцев ново
строек. Нет сомнения, что материалы 
«Зари Востока» и «Ленинградской 
правды» с большим интересом были 
прочитаны десятками и сотнями тысяч 
читателей и многим тысячам трудящих
ся рассказали о них агитаторы.

Всю свою пропагандистскую дея
тельность печать должна увязывать с 
практическими задачами по выполне
нию сталинской пятилетки. Из городов 
и сел, станил и кишлаков идут вести 
о том, что па промышленных предприя
тиях и в колхозах развертывается со
циалистическое соревнование в  честь 
выборов в Верховные Советы союзных 
и автономных республик. Обязанность 
партийных организаций и печати все
мерно поддержать инициаторов этого 
соревнования, ширить ряды соревную
щихся, пропагандировать пример и 
опыт передовиков.

Газеты обязаны изо дня в день ши
роко освещать ход избирательной кам
пании на всех ее этапах. Вопросы орга
низационной и агитационно-пропаган
дистской работы в  связи с выборами в 
Верховные Советы союзных и автоном
ных республик должны находить самое 
подробное отражение в печати. Всякие 
упущения и недостатки в проведении 
избирательной кампании нужно под
вергать критике на страницах газет. 
Вместе с тем необходимо популяризиро
вать положительный опыт работы пар
тийных организаций, опыт умелого ис
пользования ими всех форм массово-по
литической работы, рассказывать об 
активистах избирательной кампании, о 
работе лучших агитпунктов на избира
тельных участках и так далее.

Широкое освещение избирательной 
кампании будет обеспечено только при 
том условии, если редакции газет при
влекут к  участию в  печати авторский 
актив, если они проявят подлинно 
большевистскую оперативность. Газета 
станет живой и интересной, если на ее 
страницах будет выступать большой 
крут авторов— избиратели и рабселько
ры, писатели и журналисты.

Велика ответственность, возложенная 
партией на агитаторов и пропагандистов 
печатного слова в проведении избира
тельной кампании. 11 газеты успешпо 
справятся с возложенными па в их важ
ными задачами, если партийные коми
теты, органами которых они являются, 
будут повседневно руководить редак
циями, направлять их деятельность.

Массовым отрядом нашей печати яв
ляются районные газеты. Их тираж 
огромен. Они широко распространены 
среди колхозников, рабочих, сельской 
интеллигенции. Будучи непосредственно 
связана с местной жизнью, районная 
печать имеет большие возможности для 
самого активного участия в подготовке 
к выборам. Однако многие районные 
газеты ведутся на низко^ идейном 
уровне. Происходит это там, где пар
тийные комитеты и их руководителя 
ио-настояшему пе занимаются своими 
газетами, не используют их как важней
шее средство руководства политической 
и хозяйственной жизнью района. Нужно 
покончить с таким ненормальным явле
нием. Обкомы и райкомы партии обя
заны принять все меры к тому, чтобы 
поднять на высокий идейно-нолитпче- 
екпй уровень работу каждой районной 
газеты, укрепить ее способными и ини
циативными партийными журнали
стами.

Работники нашей большевистской 
печати пе раз с успехом выполняли 
боевые задачи, которые ставпла перед 
ними партпя. И в нынешнюю избира
тельную кампанию они с честью вы 
полнят свои высокие и ответственные 
обязанности.

Тов. Чхубианишвили Захарий Николаевич
к а н д и д а т  в  со ста в  Ц е н тр а л ьн о й  и зб и р а те л ьн о й  к о м и с си и  

по в ы б о р а м  в  В е р х о в н ы й  С о в е т  Г р у зи н с к о й  С С Р

Тбилисский Комитет Коммунистиче
ской партии (большевиков) Грузии 
обсудил вопрос о выдзиженпи кандида
та в состав Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный Со- 
вед Грузинской ССР.

ТЕ  ЕП(б) Грузни щшпял решение

выдвинуть от Тбилисской коммунисти
ческой организации в Центральную из
бирательную комиссию по выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР кан
дидатуру второго секретаря Городского 
комитета КП(б) Грузии тов. Чхубиа- 
пишвили Захария Николаевича. -

Профессор тов. Цинамдзгвришвили 
Михаил Дорофеевич—

к а н д и д а т  1в со ста в  Ц е н тр а л ьн о й  и зб и р а тел ьн о й  к о м и с си и  
по  в ы б о р а м  в  В е р х о в н ы й  С о в е т  Г р у зи н с к о й  С С Р  .

В клубе Тбилисского государственно
го медицинского института состоялось 
многолюдное собрание студентов, про
фессорско-преподавательского состава и 
служащих института, посвяшенное вы 
движению кандидата в состав Цен
тральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет Грузин
ской ССР.

Председатель собрания —  засл. дея
тель науки проф. В. Жгенти предоста
вил слово директору института засл. 
деятелю науки проф. К. Эристави, ко
торый предложил выдвинуть от кол
лектива Тбилисского государствеииого 
медицинского института кандидатуру 
заведующего кафедрой госпитальной
терапии Медицинского института и ди
ректора Института клинической и экс
периментальной кардиологии Академии 
наук Грузинской ССР заслуженного
деятеля науки, доктора медицинских 
вау к, профессора Михаила Дорофеевпча 
Циаамдзгвришвили.

—  Профессор Цинамдзгвришвили,—  
говорит К. Эристави,— передовой дея
тель медипины. Весь свой богатый
опыт, все свои обширные зпания оп

преподавательской деятельности, боль
шой научной и общественной работе.

За самоотверженную работу в годы 
Отечественной войны проф. М. Д. Ци
намдзгвришвили награжден орденом 
Трудового Красного Знамен*. медалью 
«За доблестный труд в Великой Отече
ственной войне 1941— 1945 гг.» и 
значком «Отличник здравоохранения».

Слово берет проф. В. Андгуладзе.
—  Я , —  говорит он. —  поддержи

ваю предложение о выдвижении проф. 
М. Д. Циоамдзгврипгвили —  одного из 
понедовых деятелей советской медици
ны в Центральную избирательную ко
миссию по выборам в Верховный Со
вет нашей республики. Своей плодо
творной практической и научной дея
тельностью профессор Цинамдзгвротпви- 
ли внес ценный вклад в дело развития 
медицины в Советской Грузии.

Собрание единодушно решило выдви
нуть кандидатуру проф. М. Д. Ципам- 
дзгвришвили в состав Центральной из
бирательной комиссии по выборам в

Инженер тов. Кутателадзе 
Тина Константиновна—

к ан д и д а т  в  со став  Ц ен тр ал ьн о й  и зб и р а тел ьн ой  к о м и с си и  
по в ы б о р а м  в В е р х о в н ы й  С о в е т  Г р у зи н с к о й  С С Р

4 декабря под председательством 
действительного члена Академии наук 
Грузинской ССР К. Завриева состоя
лось заседание президиума Научного 
инженерно-технического общества стро
ителей Грузии. На повестке дня стоял 
вопрос о выдвижении кандидата в Цен
тральную избирательную комиссию по 
выборам в Верховный Совет Грузин
ской ССР.

Заместитель председателя президиу
ма О НТО тот. Н. Годзиев предложил 
выдвинуть от общества в Центральную 
избирательную комиссию главного ин
женера треста «Тбилисстрой» Тину 
Константиновну Кутателадзе.

Т. К. Кутателадзе пятнадпать лет 
работает на разных стройках столицы

Грузии. Начав работу в качестве рядо
вого инженера, она стала техническим 
руководителем крупнейшего строитель
ного треста, является передовым обще
ственником.

Правительства СССР наградило Т. К. 
Кутателадзе орденом Трудового Крас
ного Знамени, а также медалями «За 
оборону Кавказа» и «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.».

Участники заседания единодушна 
решили просить Президиум Верховного 
Со%ета Грузинской ССР утвердить Т. К. 
Кутателадзе членом Центральной изби
рательной комиссии по выборам в Вер
ховный Совет Грузинской ССР.

Выдвинут коллективом завода 
имени Сталина

отдает делу народного здравоохранения, і Верховный Совет Грузинской ССР.

Старейший рабочий Горийского 
консервного завода

ГОРИ, 9 декабря. (По телефону от
наш. корр.). Обшее собрание рабочих, 
служащих и инженерно-технических 
работников Горийского консервного за
вода приняло решение выдвинуть

кандидатом в члены Окружной из
бирательной комиссии Берия— избира
тельного округа старейшего рабочего за
вода, начальника механического пеха 
тов. Уригашвилж Василия Александро
вича.

Просторное помещение сборного пеха 
Тбилисского паровозо -  вагоноремонт
ного завода имени Сталина. Рабочие н 
служащие собрались здесь, чтобы обсу
дить и выдвинуть кандидатуру своего 
представителя в члены Окружной изби
рательной комиссии Ленинского избира
тельного округа.

Собрание открыл председатель зав
кома тов. Н. Лоладзе. Слово для пред
ложения взял секретарь бюро партий
ной организации токарно-механического 
цеха тов. Г. Качкачишвили. Он предло
жил выдвинуть в состав Окружной из
бирательной комиссии Ленинского изби
рательного округа кандидатуру замести
теля начальника токарно-механического 
пеха Ильи Яковлевича Какителашвили.

—  Илья Яковлевич.— говорит тов. 
Качвачншвили,— старый работник же
лезнодорожного транспорта. Свою тру
довую жизнь он начал помощни
ком машиниста. Окончив в 1931 
году Тбилисский институт желез
нодорожного транспорта, тов. Какл-

телапгенли работал на ответственных 
участках производства в паровозных де
по Тбилиси и Батуми, затем— стзрптим 
инженером паровозной службы Закав
казской железной дороги. С  1945 года 
тов. Какителашвили работает ва нашем 
заводе.

Весь наго коллектив знает тов. Ка- 
кителаптвили, как опытного, преданного 
своему делу специалиста, заботливо 
воспитывающего молодые кадры.

Выступившие на собрании многоста
ночник орденоносец тов. М. Мамагей- 
швили и токарь-стахановей И. Чумбу- 
рндзе горячо поддержали предложение 
тов. Качкачитвили. Они говорили об 
активном участии тов. Какителашвили 
в общественной жизни заводского кол
лектива.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть Илью Яковлевича Какитела- 
швили кандидатом в члены Окружной 
избирательной комиссии Ленинского 
избирательного округа гор. Тбилиси.

Промышленность Тбилиси 
в 1946 году

Десятки шахтеров выполнили  
годовые нормы

Торжественный вечер, посвящ енный 125-летию 
со дня рож дения Н. Я .  Некрасова

Вчера, 9 декабря, в Государственном 
геатрѳ им. Руставели состоялся торже
ственный вечер, посвяшенный памяти 
великого русского поэта Николая 
Алексеевича Некрасова, в связи с 125- 
детием со дня его рождения.

Вечер открыл председатель Респуб- 
д и канского юбилейного комитета поэт- 
академик Г. Леонидзе.

Доклад о жизни и творчестве 
П. А. Некрасова сделал проф. С. Данс- 
лпя.

Затем выступил В. Шадурп, расска
завший. какой большой интерес к твор
честву великого русского поэта-дсмо- 
крзта проявляла передовая грузинская 
общественность еше в дореволюционный 
период. За годы советской власти инте
рес к поэзии Некрасова еше более воз

рос. За последние двадцать лет в пе
риодической печати на гру шнеком
языке поязилось свыше 40 статей,
посвященных творчеству Некрасова. На 
грузинский язык в настоящее время 
переведены почти все произведения 
поэта.

Поэт А. Абашелп прочитал свое сти
хотворение, посвяшенное Некрасову.
Стихотворение В. Гаприндашвили, по- 
свяшеыное Некрасову, прочитала на
родная артистка республики Т. Чавча- 
вадзе.

Поэт В. Горгадзе прочитал в своих 
переводах па грузинский язык стихо
творения Некрасова «Поэту» и «Сво
бода», Г. Цепхладзе— «Поэт и гражда
нин».

В заключение состоялся концерт.

Подведены итоги работы промыш
ленности Тбилиси за ноябрь п за 
11 месяцев текущего года.

Начиная со второй половины 1946 
года промышленность Тбилиси пз ме
сяца в месяп выполняет плановые за
дания. Особенно успешно работала 
она в дни предоктябрьского социали
стического соревнования и в дни под
готовки к  10-летию Сталинской Кон
ституции.

Ноябрьский план по выпуску вало
вой продукции выполнен промышлен
ностью города на 100,3 процента.

Перевыполнили план и за ноябрь, 
и за 11 месяцев предприятия Мини
стерства текстильной промышленно
сти Грузинской ССР. Успешные пока
затели имеют за этот период сукон
ная, шелкоткапкая п ватная/ фабрики.

С перевыполнением плана идут 
предприятия министерств местной 
промышленности и промышленности 
строительных материалов.

По предприятиям Министерства ав
тотранспорта выполнение плана за 
ноябрь составляет 100,5 процента и 
за 11 ыесяпев— 83,4 процента, Ми
нистерства легкой промышленности 
—  соответственно 105,1 пропента и 
96,4 пропепта. Министерства мясомо
лочной промышленностей— 91 и 91,3 
пропента. Министерства лесной про
мышленности —  65 и 97,7 процен
та. Металлообрабатывающие пред
приятия союзного подчинения 
выполнили план за ноябрь на 
103.1 пропента и за 11 месяцев— па 
84,3 пропента. По пищевкусовым 
предприятиям выполнение плана за 
11 месяцев составляет 105,4 пропен
та.

Значительное число предприятий 
Тбилиси досрочно выполнило годовой 
план. Среди этих предприятий— стан
костроительный завод имени Кирова,
паровозное депо, машиностроительные

заводы им. 26  комиссаров я им. 
Орджоникидзе, меднопрокатный за
вод, завод «Станов», мастерские Трам- 
вайно -  троллейбусного управления,, 
фабрика целлулоидных изделий, завод 
сухого прессования кирпича, коже
венный завод 1, обувная фабрика 
имени Сталина, завод «Пластрезина», 
мелькомбинат хладокомбинат, конь
ячно-водочный завод Самгреста, хле
бозавод № 3, швейная фабрика >й 6, 
ватная фабрика и другие.

Есть, однако, еще предприятия, 
недовыполнившие И -м е ся ч н ы й  

план. Это —  паровозо - вагоноремонт
ный завод, обувпая фабрика >Г» 2, 
швейные фабрики 2 и № 7, 
бумагопрядильная и макаронная фа
брики, авторемонтный и мыло
варенный заводы, химический завод 

2. маргариновый завод, путере- 
моитный и электротехнический заводы 
Министерства путей сообщения и ряд 
других.

Некоторые из этих предприятий за 
последние 2— 3 месяца заметно улуч
шили свою работу, как, например, 
авторемонтный завод,' который стал 
работать теперь с перевыполнением 
плана.

Декабрь— месяп боевого завершен 
ния 1946 года, первого года новой 
сталинской пятилетки. Начинающе
еся сейчас на предприятиях столицы 
Советской Грузии социалистическое 
соревнование в честь выборов в Вер
ховный Совет Грузинской ССР должно 
способствовать успешному выполне
нию и перевыполнению предприятия
ми промышленности Тбилиси плано
вых заданий.

Промышленность столицы Совет
ской Грузии должна достойно завер
шить первый год и успешно начать 
второй год новой сталинской пятилет
ки.

На участках и гаахтаХ комбината 
«Грѵзуголь» в последние дни с новой 
силой пазвеонѵлось соревнование шах
теров за досрочное выполнение годовых 
норм вьшаботки.

На ткибѵльской шахте имени 
Сталина годовые нормы выполнили де
сятки рабочих. Среди них —  депутат 

Верховного Совета СССР забойщик

ГОалва Пурпхваниззе. выполнивший за 
11 месяцев две годовых нормы, забой
щик Давид Немсаізе. выполнивший за 
10 месяпеи две годовых аормьі. забой
щик Давид Сукнидзе. выполнивший за 
10 месяпев 1,5 годовых нормы, а так
же шахтеры тт. Ал. Кштшидзе. Э. Сл- 
промадзе, Г. Ильиных, С. Робакидзе и 

другие.

Рекордный урожай свеклы
ГОРИ. (Наш корр.). Стахановка- 

свекловод колхоза селения Квемо-Хвити 
Горийского рай она Тамара Мегрел и- 
швили вырастила па участке своего 
звена 1.643 центнера сахарной свеклы 
с гектара.

На участке, обрабатываемом лично 
Тамарой Мегрелишвили. выряшев ре
кордный по Советскому Союзу урожай 
сахарной свеклы —  1.629,5 пептнера 
с гектара.

Копку и вывозку сахарной свеклы 
звено Тамары Мегрелишвили закончил» 
одним из иервых в районе.

Знатная стахановка решила в бу
дущем году получить еше больший 
урожай. Участок, на котором весной 
1947 года будет посеяна свекла, хоро
шо вспахав, в почву внесены необхо
димые минеральные и органические 
удобрении.

Ферментационные заводы  
перевыполнили план

Ферментационные заводы треста

«Грузтабаксырье», перевыполнившие 

октябрьский план ферментации Таба

ков урожая текущего года, также ус

пешно работали и в ноябре. г 

Огферментнроваво 1.938.9 тонны 

табака —  110,8 процента плана.

Лучших результатов добился кол

лектив Батумского ферментационного 
вавода. выполнивший ноябрьское за
дание на 171,2 процента. 272,3  тон

ны табака при плане 220  тонн от- 
ферментировал Тбилисский завод. Лаго- 
дехекий завод дал сверх плана 37,5 
тонны ферментированного табака, пере
выполнив месячное задание на 13.6 
пропента.

С большими достижениями закон
чил истекший месяп коллектив ГСва- 

рёльской ферментационной камеры, бо
лее чем вдвое выполнивший план но-

Успехи неф теперегонщ иков Батуми

Кинофестиваль, посвященный избирательной кампании
КИЕВ, 6 декабря. (ТАСС). В  колхо- 

іах и райопных кинотеатрах Киевской 
эб.тасти началась демонстрация худо
жественных кинофильмов, посвященных 
>алииской Коиститупин и выборам в 
Верховный Совет Украинской ССР. В 
дымерском. бабанском. кагановичском 
в обуховском районных кинотеатрах 
демонстрируются кинофильмы «Клят
ва», «Депутат Балтики», «Член прави

тельства» и др. Фойе кинотеатров у к 
рашены лозунгами, плакатами и кра
сочно оформленными выдержками из 
Сталинской Конституции. Перед нача
лом кпноссаисов проводятся лекции и 
беседы.

Организуется специальная автонино- 
переівижка. Зрителям будут показаны 
кинокартины, посвященные подготовке 
к  избирательной кампании.

БАТУМИ. (По телефону от наш. 
корр.). Коллектив Батумского нефтепе
регонного завода имени Сталина вы
полнил ноябрьский т а и  выпуска го
рючего, смазочных масел п топлива 
на 108,5 процента.

Стахановцы третьего пеха, завоевав

шие в предоктябрьском соревновании 
заводское пзреходяшее Красное знамя, 
в поябре работали еше лучше. Месяч
ный плач по выпуску валовой про
дукции они выполнили на 110 проц. 
Задание по выпуску смазочных масел 
реализовано ими на И З  проц.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ВСТРЕЧА ТРУМЭНА И БЕВИНА В БЕЛОМ ДОМЕ

С овхозы выполнили планы сбора
лимонов

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТАСС). По 
сообщению агентства Ассошиэйтед 
пресс, президент СШ А Трумэн и ми
нистр иностранных дел Англии Бевин 
беседовали в течение часа в Белом До
ме. После этого секретарь Белого Дома 
по вопросам печати Росс заявил, что

это был «визит вежливости», во время 
которого разговор касался «широкого 
круга вопросов внешней политики».

В беседе приняли участие англий
ский посол в СШ А Инверчепел и испол
няющий обязанности государственного 
секретаря СШ А Ачесон.

Совхозы «Лпммантрестз» значитель
но перевыполнили годовой план сбора 
лимонов. Собрано 6.513.000 лимонов 
па 1.897.000 больше плана.

Гоппйский совхоз собрал 1.950.000 
лимонов— 130 процентов нлана. В 
Эгаерском совхозе собрано свыше 
1 миллиона плодов— в  4 раза больше

ионов— 235 процентов плана. Значи
тельно перевыполнили план сбора ли
монов Махннджаурский и Псырпхин- 
скнй совхозы.

Совхозами «Лиммантреста» собрано 
около 59 миллионов мандаринов— 60 
процентов пЛВна.

Выполнили годовой нлан сбора1 миллиона и л в — и * ----- --------.  _
плапа В совхозе имени Берия Гагрин- I мандаринов Кахаберский. Гоиийския и 
ского района собрацо 1.060.000 ли- Махвелаурский совхозы.

ДАННЫЕ О ВЫБОРАХ В СОВЕТ РЕСПУБЛИКИ 
ВО ФРАНЦИИ

ПАРИЖ , 9  декабря. (ТАСС). Согласно 
полуофипиальным статистическим дан
ным, 214 мест (метрополия и Алжир) 
членов Совета республики распределя
ются следующим образом: коммуни
сты— 61 место, социалистическая пар
тия— 37 мест, об’единенже левых рес

публиканцев— 25, МРЦ— 62, республи

канская партия свободы— 8. независи
мые республиканцы —  12. различные 
правые группы— -2. «Алжирский Мани
фест»— 4, слисок франко-мусульма»- 

1 ского союза— 3.



ОБ ОТНОШЕНИИ Н ФРАНКИСТСКОМУ РЕЖИМУ В ИСПАНИИ
Выступление представителя СССР А. Громыко на заседании комитета N2 1

Генеральной Ассамблеи 4 декабря

В комитетах Генеральной 
Ассамблеи организации 

Объединенных наций
О принципе единогласия в С овете 

БезопасностиНЬЮ-ЙОРК. 5 лекабря. (Спец. корр. 
ТАСС). Ниже публикуетея полный 
текст речи представителя ССОР 
А. Громыко в комитете № 1 по вопро
су об отношении государств— членов 
органпзапии Об’единенных наиий к 
франкистскому режиму в Испании.

Советский Союз уже имел возмож
ность высказать свою позицию по 
испанскому вопросу во время рас- 
смотреппя этого вопроса в Совете Бе
зопасности несколько месяцев тому 
назад. Позиция Советского Союза в 
этом вопросе является последователь
ной. СССР был последовательным бор- 
пом против фашизма до войны, во 
время войны, он остается и будет ос
таваться последовательным борпом про
тив фашизма и поджигателей войны, и 
впредь.

Важнейшей задачей организации 
Об’единенных наций является обеспе
чить мир и безопасность для народов. 
Эту задачу нельзя решить успешно, не 
ведя борьбы против поджигателей вой
ны и, прежде всего, против остатков 
Фашизма. Пмеппо этим и об’ ясняется, 
почему организация Об’единенных на
ций придает такое серьезное значение 
испанскому вопросу, вопросу о суще
ствовании фашистского режима в Ис
пании.

Еше на заре своего возникновения 
организация Об’сдииеепых наций уже 
занималась этим вопросом. На своей 
первой конференции, созванной для 
разработки п принятия Устава, 06’- 
едипешіые нации заклеймили фашист
ский режііч Франко и единогласно 
приняли в Саи-Франписко известную 
нам всем резолюцию. Не случайно, что 
по этому вопросу вынесла соответству
ющее решение Берлинская (Потсдам-^ 
ская) конференция, которая, как изве
стно, является важнейшим этапом в 
борьбе союзных государств за ликвида
цию последствий войпы и за построе
ние прочпого мира. Не случайно, что 
на своей первой сессии в Лондоне, 
которая поспла в основном организаци
онный характер. Генеральная Ассам
блея также занималась испанским во
просом и еше раз заклеймила суще
ствующий в Испании фашистский ре
жим Франко. Не случайно также, что и 
сейчас Генеральная Ассамблея занима
ется испанским вопросом. Такое впи- 
мапйе, уделяемое организацией Об’еди- 
пеппых наций испанскому вопросу, 
можно объяснить только тем. что су
ществование в Испании фашистского 
режима стало международной пробле
мой, интересующей все миролюбивые 
народы, которые поставили своей за
дачей выкорчевать остатки фашизма и 
фашистские режимы.

Известпо, что несколько месяпев 
тому назад Совет Безопасности, на ко
торый возложена основная задача по 
поддержанию мира и безопасности, за
нимался испанским вопросом. В ре
зультате рассмотрения этого вопроса в 
Совете выяснилось, что обвинения, ко
торые пред являются режиму Франко, 
подтвердились фактами, включая и 
соответствующие документы, которые 
были представлены в распоряжение 
Совета Безопасности.

Как известно, Совет Безопасности 
создал специальный подкомитет, зада
чей которого являлось детальное озна
комление со всеми фактами и матери
алами, относящимися к рассматривае
мому вопросу. После длительной рабо
ты подкомитет представил в Совет Бе
зопасности заключения, которые потом 
нашли —  хотя и не в полной мере —  
отражение в резолюции Совета Безо
пасности, принятой некоторое время 
спустя. Эта резолюция гласит: «При
нимая во внимание, что Совет Безопас
ности 29 апреля 1946 года назначил 
подкомитет для расследования ситуа
ции в Испании, и, принимая во вни
мание, что произведенное этим подко
митетом расследование полностью под
твердило факты, —  я повторяю эта 
слова— полностью подтвердило Факты, 
которые привели к  осуждению режима 
Франко конференпиями в Сан-Фран
циско, в Берлине (Потсдаме), Гене
ральной Ассамблеей во время первой 
части первой сессии и Советом Безо
пасности в его резолюции от вышеупо
мянутого числа. —  Совет Безопасности 
постановляет держать ситуаппю в Испа
нии под постояггаым наблюдением и 
оставить этот вопрос в списке дел. на
ходящихся па его рассмотрении, с 
тем, чтобы в любое время быть гото
вым предпринять такие меры, какие 
окажутся необходимыми для поддержа
ния мира и безопасности. Любой член 
Совета Безопасности может в любое 
время поставить этот вопрос на рас
смотрение Совета».

Таким образом, не только конферен
ция в Сан-Франциско, конференция в 
Берлине (Потсдаме) и Лондонская сес
сия Генеральной Ассамблеи, но и Со
вет Безопасности, который специально 
рассматривал данный вопрос, заклей
мили фашистский режим Франко. Со
ветской делегации представляется, что 
этот серьезный факт необходимо при
нять во внимание при рассмотрении 
испанского вопроса на данпой сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Я  хочу обратить внимание делегатов
и на то обстоятельство, что Совет Бе
зопасности уже в ходе настоящей сес
сии Генеральной Ассамблеи принял 
единогласное решение снять испанский 
вопрос с повестки дня Совета Безопас
ности, имея в виду, что этим вопросом 
займется Генеральная Ассамблея. Это 
решение отчасти было продиктовано 
тем. что представители некоторых го
сударств в Совете Безопасности, хотя 
и признавали, что необходимо предпри
нять практические шаги в отношепии 
фашистского режима Франко, однако 
склонны были почему-то считать, что 
такие шаги необходимо предпринять 
Генеральной Ассамблее.

Я не буду здесь повторять того, что 
было сказано советским представителем 
в Совете Безопасности о позиции Со
ветского Союза в этом вопросе. Совет
ский Союз настаивал на принятии Со
ветом Безопасности практических мер 
против режима Франко. Но, поскольку

оказалось, что Совет Безопасности ока
зался пе в состоянии принять такого 
решения и представители некоторых 
стран в Совете настаивали на том. 
чтобы практические шаги были пред
приняты Генеральной Ассамблеей. Со
ветское правительство не возражало 
против того, чтобы испанский вопрос 
был снят с повестки дня Совета Бе
зопасности п чтобы Генеральная Ас
самблея имела возможность его рас
смотреть и прииять соответствующие 
рекомендации. Конечпо, Советский Со
юз и советские представители не пи
тали каких-либо иллюзий относитель
но возможного отношения ' некоторых 
государств к испанскому вопросу и па 
Генеральной Ассамблее. Тем не мепее, 
Советское правительство пошло на
встречу требованиям и пожеланиям 
представителей некоторых государств в 
Совете Безопасности и согласилось на 
то. чтобы этот вопрос был спят с по
вестки Дня Совета Безопасности.

Я думаю, что при обсуждении ис
панского вопроса здесь, на Ассамблее, 
мы юлжпы принять во впимапие так
же п это решение Совета Безопасности 
о снятии испанского вопроса с повест
ки дня Совета. Ведь это было сделано 
в надежде, что Генеральная Ассамблея 
серьезно займется испанским вопросом 
п примет по этому вопросу решение, 
которое соответствовало бы серьезности 
положеппя. существующего в Испании, 
и вообще серьезности этой проблемы.

Мне кажется, что при рассмотрении 
испанского вопроса необходимо иметь 
в виду также два следующих важных 
обстоятельства, которые показывают, 
какое зпачепие имеет этот вопрос, и 
подчеркивают необходимость принять 
конкретные меры против фашистского 
режима Франко.

Известно, что сейчас существуют 
два испанских правительства: одно
правительство —  это правительство 
Франко, другое правительство —  это 
республиканское испанское правитель
ство Хираля. Тот факт, что для ояпой 
и той же страны существуют два пра
вительства —  одно из них. признан
ное рядом государств —  членов 06’ - 
елииенных пёпяй, другое, признанное 
рядом других государств —  члепов 
Об’елипеппых наций. —  этот факт уже 
сам по себе представляет серьезную 
проблему и заслуживает самого серь
езного внимания. Такое положение, 
конечно, не может продолжаться бес
конечно. Когда-то должен наступить 
вонеп такому положению.

Спрашивается, на чьей сторопе долж
на быть организация Об’единенных 
иаппй: на стороне правительства, кото
рое представляет собой остатки фашиз
ма, правительства, которое было при
несено в Испанию на острие иностран
ных штыков, или на стороне респуб
ликанского испанского правительства? 
Ясно, что, если организация Об’едп- 
неппых наций, действительно, серьез
но намерена заняться этим вопросом, 
ответ может быть только один. С о 
единенные нации должны поддержать 
пе охвостья фашизма, они должны под
держать испанский народ и испанские 
демократические силы, которые стре
мятся освободиться от фашистских по
рядков в Испании, навязанных испан
скому народу в результате иностранной 
фашистской интервенции.

Второй факт: известно решение
французского правительства о закрытии 
франко-испанской границы. Закрытие 
гранипы между двумя государствами—  
это акт. который имеет большое ме
ждународное значение. Я помню вы
ступление представителя Франции в
Совете Безопасности. Представитель 
Франции указал тсгда на серьезность 
положения, существующего на франко- 
испанской границе, и обрисовал нам 
обстановку, при которой правитель
ство Франции вынуждено было при
нять такое серьезное решепие. Таким 
образом, мы имеем налицо трения меж
ду двумя государствами, что не может 
не привлекать нашего внимания при 
рассмотрении испанского вопроса.

В свете предыдущих решений: ре
шения конференции в Сан-Франциско, 
Берлинской (Потсдамской) конференции, 
лондонского решения Генеральной Ас
самблеи, решения Совета Безопасности, 
наконец, второго решения Совета Безо
пасности о снятии испанского вопроса 
с повестки дня Совета в надежде, что 
Ассамблея по этому вопросу примет 
эффективное решение, для организация 
Об’едипенных наций уже недостаточно 
было бы принимать резолюции, имею
щие декларативный характер.

Казалось бы. пора выносить такие 
решения, которые соответствовали бы 
серьезности существующего в Испании 
положения и помогли бы. наконец, ис
панскому народу и испанским демокра
тическим силам избавиться от фаши
стских порядков, навязанных ему стра
нами оси. К сожалению, советская де
легация должна констатировать, что пе 
все делегации разделяют та кую . точку 
зрения. Это имело место и в Совете 
Безопасности при рассмотрении испан
ского вопроса. Сейчас также имеют место 
попытки потопить политическое суще
ство и политическое содержание во
проса в море юридических дефиниций. 
Такие попытки не могут способство
вать такому решению этой проблемы, 
которое соответствовало бы серьезно
сти рассматриваемого вопроса.

В Совете Безопасности и в ходе дис
куссий здесь, па .Генеральной Ассам
блее. представителями многих госу
дарств были приведены многочисленные 
факты и представлены убедительные 
документальные материалы относитель
но происхождения Фашистского ре
жима Франко, относительно поведения 
Франко во время войны, а также фак
ты и материалы, подтверждающие, что 
Испания в настояш°е время является 
очагом, в котором гнездятся многочис
ленные военные преступники, в том 
числе и германские преступники. Я 
не буду распространяться для доказа
тельства того, что происхождение Фа
шистского режима Франко подтвержда
ет, что этот режим является именно

фашистским со всеми атрибутами, ха
рактерными для фашистских режимов. 
Я не буду также распространяться по 
вопросу поведения Франко во время 
войпы. Я ограничусь указанием лишь 
на то. что при рассмотрении испанско
го вопроса в Совете Безопасности по
следнему были представлепы, в част
ности, секретные документы, находящие
ся в распоряжении советских властей.—  
документы, захваченные па территории 
Германии, которые подтверждают, что 
Франко п его клика были верными 
союзниками гитлеровской Германии и 
фашистской Италии во время войны, 
в том числе союзниками и в формаль
ном отношении, так как были заклю
чены и подписаны соответствующие 
протоколы и по этим соглашениям бы
ли взяты соответствующие обязатель
ства Франко и его кликой в отношении 
фашистской Испании и гитлеровской 
Германии.

Ваконел, известно, что помощь 
франкистской Испании сводилась не 
просто к политической помощи, но вы
ражалась и в большем. Вевѳрным яв
ляется утверждение, будто бы франки
стская Испания не принимала фактиче
ского участия в войне. Франкистская 
Испания принимала фактическое уча
стие в войне против одной из великих 
союзных чѳржав. На восточном фронте 
сражались против советских армий 47 
тысяч испанских офицеров и солдат. 
Па восточном фронте была также ис
панская авиационная эскадрилья. 47 
тысяч испанских офиперов и солдат сра
жались против союзной державы, сле
довательно, сражались против 06’ - 
единенпых наций!

Я прошу представителей Сальвадора 
и Коста-Рики вообразить на минуту, 
что на территории их стран высадилась 
иностранная вражеская армия в 47 
тысяч. Я прошу их на минуту вооб- 

, разить такое положение, чтобы для 
них стало яснее, что означают 47 ты
сяч вооруженных солдат. Я пе буду 
также развивать то положение, что 
Испания является сейчас гнездом, в 
котором укрываются многочисленные 
военные преступники. Вы слышали 
здесь голоса некоторых делегатов, ко
торые подтверждают эти факты, в том 
числе голос представителя Бельгии. В 
Испании скрывается не мало фашист
ских германских агентов, которые на
шли себе неплохой нриют под кры
лышком Франко.

Все эти факты подчеркивают пра
вильность того положения, что фашист
ский режим Франко представляет 
больше чем только потенциальную 
ОПАСНОСТЬ. В свое время фашизм Гер
мании тоже имел свое начало. Были 
люди, которые недооценивали опаспости 
германского фашизма. Указывали на то, 
что это чисто внутреннее дело Гер
мании. что всякие мероприятия, на
правленные против германского фашиз
ма, являются излишними, так как по
литический строй и политические по
рядки Германии, говорили нам. явля
ются чисто внутренним германским 
делом. Известно, что такой путь и та
кое бездействие привели к позору Мюн
хена. а затем— ко второй мировой вой
не развязанной гитлеровской Германи
ей и ее союзниками, и за преступную 
политику правительств некоторых го
сударств. проводившуюся под флагом 
невмешательства, миролюбивые народы 
заплатили очень дорого.

Организация Об’едпненных наний 
должна предпринять все возможное для 
того, чтобы учесть печальные уроки 
прошлого и не допустить повторения 
роковых ошибок, которые имеЯи место 
в прошлом. Непринятие практических 
и эффективных мер против существую
щего в Испании Фашистского режима 
будет означать, что организация Об’ 
единенных напий и особенно некоторые 
государства, которые могли бы изме
нить положение в лучшую сторону, 
возьмут на себя политическую и мо
ральную ответственность за бездей
ствие в отношении существующего в 
Испании фашистского режима.

Господа делегаты, вы слышали здесь 
странное утверждение представителя 
Великобритании о том, что такое ме
роприятие, как разрыв дипломатиче
ских отношений, может не только не 
ослабить Франко и его клику, ио уси
лить Франко и фашизм в Испании. Та
кой вывод не соответствует действи
тельности и является ошибочным вы
водом. Я хочу обратить ваше внима
ние па то. как реагировали фашисты 
в Мадриде при обсуждении испанского 
вопроса в Совете Безопасности на 
выступления представителей тех стран, 
которые доказывали, что оргапизапия 
Об’едпненных напий и Совет Безопас
ности не должны предприпимать прак
тических мер против режима Франко, и 
стояли на точке зрепия так называе
мого невмешательства при рассмотрении 
испанского вопроса, как будто фашизм 
есть домашнее дело. После дискуссии в 
Совете Безопасности было . передано в 
Америку сообщение агентства ГОпайтед 
пресс. Я питирую это сообщение: 
«Мадрид. Политические корреспонденты 
сообщают, что официальные круги 
здесь «в восторге» по поводу усилий, 
прилагаемых сэром Александром Кадо- 
гапом в Совете Безопаспости Об еди- 
пепных напий. чтобы оттянуть приня
тие мер против режима генералисси
муса Франциско Франко.

Подчеркивая, что. несмотря еа то, 
что еше слишком рано, чтобы гово
рить о проявлении общественного мпс- 
ния. корреспонденты добавляют, что 
существует широко распространенная 
уверенность в том, что как Велико
британия, так и Соединенные Штаты 
не хотят предприпимать в настоящее 
время решительных шагов против Ис
пании».

Сообщение это было опубликовано в 
американской црессе, оно дает полити
ческую оценку той реакции, которая 
была вызвана среди фашистских кру
гов в Мадриде позицией, занятой пред
ставителями некоторых государств в 
Совете Безопаспости в отношении ре
жима Франко.

Интересно будет узнать сообщение 
ІОнайтед пресс или какого-либо друго
го агентства о той роакиии, которая

будет вызвана в Мадриде на позиппю 
некоторых государств в Генеральной 
Ассамблее, которые не хотят приме
нять против Франко вффектпвпых мер я 
отстаивают политику бездействия.

Ссылаются часто на пункт 7-й 
статы 2-Й. который якобы не оправ
дывает принятия организацией Об’еди- 
пенпых напий эффективных мер против 
фашизма в Испании. Ссылка на этот 
пункт 7-й статьи 2-й  в действитель
ности является лишь предлогом, кото
рый используется для оправдания без
действия в отношении испанского фа
шизма. Фашизм никогда не был внут
ренним делом. В результате войны, 
навязанной фашизмом, миролюбивые 
народы и прежде всего союзные госу
дарства, вынесшие на своих плечах 
основную тяжесть войны, заплатили 
очепь дорого за победу.

Нас пугают также тем, что практиче
ские меры против режима Франко могут 
привести к гражданской войне, к кро
вопролитию. Нетрудно попять, после 
вппмательного изучения позиции деле
гаций, от которых исходят подобные 
утверждения, что это используется 
также в качестве предлога для оправ
дания политики бездействия в отно
шении фашизма. Долгом организации 
Об’едттенпых напий является приня
тие решения, которое представляло бы 
собой не просто еще одну декларацию, со
ставленную хотя бы и в хороших вы
ражениях, и не цросто егае раз за
клеймить фашизм в Испапии. а долгом 
является Припять такое решение, ко
торое действительно соответствовало 
бы серьезности рассматриваемого во
проса и помогло бы испанскому наро
ду освободиться от навязанных ему, в 
результате иностранной интервеппии. 
фашистских порядков и занять до
стойное место в среде других миролю
бивых народов.

Я не могу пройти мпмо еще одной тен
денции. которая наметилась в резуль
тате дискуссии Генеральной Ассам
блеи. Представители некоторых госу
дарств, пытающиеся политический 
смысл и политическое содержание это
го вопроса потопить, как я уже ука
зал. в море разного роза малозначащих 
юридических дефиниций. —  мобили
зуют еще один аргумент. Они утверж
дают, что Генеральная Ассамблея во
обще не может рассматривать этого 
вопроса и принимать решения, на
правленные против режима Франко.

Получается очень странное положе
ние: в Совете Безопасности нам гово
рят, что Совет не может предприни
мать мер в отношении режима Франко, 
так как этим вопросом должна занять
ся Генеральная Ассамблея. Когда рас
сматривается вопрос на Генеральной 
Ассамблее, то представители других 
государев нам говорят о том, что Ге
неральная Ассамблея не должна рас
сматривать этот вопрос и принимать 
решение против режима Франко, так 
как этим вопросом должен заниматься 
Совет Безопасности. Получается, что 
испанский вопрос является чем-то 
вроде мяча, который Генеральная Ас
самблея бросает 9 направлении Совета 
Безопасности, а Совет Безопасности—  
в направлении Генеральной Ассамблеи.

Это положение действительно тра
гикомическое. Мне кажется, нам нуж
но иодойти к решению этого вопроса с 
холодным рассудком, взвешивая серь- 
еЭвость этой проблемы. Раз Генераль
ная Ассамблея занялась этим вопро
сом и раз она имеет соответствующие 
права и полномочия, так. как Совет 
Безопасности в настоящее время этим 
вопросом не занимается, то Генераль
ной Ассамблее необходимо вынести 
должное решение по этому вопросу. 
Никаких препятствий к этому, фор
мально юридического или иного по
рядка. с точки зрения Устава, пе су
ществует. Препятствия существуют 
только в воображении некоторых деле
гатов. пытающихся, как я уже ука
зал, оправдывать политику бездей
ствия в отношении испанского фашиз
ма. политику, которая может привести 
к весьма печальным результатам.

Несколько слов относительно пред
лагаемых резолюций. Советская деле
гация считает, что минимум, на что 
должна была бы пойти Генеральная 
Ассамблея. —  это принятие предложе
ния. которое внесено делегацией Поль
ши. Разрыв дипломатических отноше
ний с Франко представлял бы серьез
ный политический удар по фашизму 
в Испании, он ободрил бы испанский 
народ и испанских демократов, борю
щихся против фашизма в Испании и 
за ее пределами. Несомненно, что в 
результате принятия такого решения 
авторитет и престиж Генеральной Ас
самблеи. а следовательно и организа
ции Об’единенных напий в целом, 
поднялся бы еше на большую высоту. 
Народы, которые заплатили слишком 
дорого в результате войны, навязанной 
фашизмом, убедились бы в том. что 
организапия Об’единепных напий не 
на словах, а на деле ведет борьбу за вы
корчевывание остатков фашизма.

Что касается проекта резолюции, 
внесенного делегапией СПІА. то совет
ская яелегапия считает, что эта резо
люция является недостаточной. Она 
является чере.-чур слабой. Как ѵжѳ 
указывали здесь некоторые делегаты, 
это относится особенно к последней 
части американской резолюции, кото
рая содержит чуть ли не призыв к 
Фрапко и его клике о добровольной 
передаче власти временному прави
тельству. Я сейчас не буду касаться 
других впесениых резолюций. Часть 
из них примыкает ближе к польской 
резолюпип. часть —  к  американской 
резол юпии.

Советская делегапия поддерживает 
предложение, которое было внесено де
легапией Польши по данному вопросу, 
а также поправку, внесенпую белорус
ской делегапией к польской резолю
ции. (Аплодисменты).

Подкомитет, созданный комитетом 
№ 1 для выработки согласованного 
проекта резолюции относительно при
менения принципа единогласия великих 
держав в Совете Безопасности, сегодня 
собрался в третий раз Однако и на 
этот раз он не смог достигнуть успеш
ных результагов. так как группа деле
гатов, возглавляемая представителями
С Ш А  я Великобритания, не только не 
проявляет склонности к принятию со
гласованного , решения, но, наоборот, 
все настойчивее требѵет. чтобы подко
митет, не принимая никаких решений, 
вернул в комитет все проекты, предло
женные различными делегациями.

Когда китайская делегация внесла 
сегодня новый компромиссный проект 
резолюции, делегат Австралии резко 
заявил, что он возражает даже против 
того, чтобы комитет обсужлал это 
предложение поскольку оно... не вклю
чает ряда пунктов  австралийской ре
золю ции (Речь идет о  тех пѵнктах. в 
которых голословно осуждается яея- 
тельность Совета Безопасности и со
держится требование, чтобы Совет Бе
зопасности регламентировал примене
ние принцип* единогласия. Против 
этих пунктов ка предыдущих заседани
ях возражало большинство членов под
комитета)

Делегаты С Ш А  и Великобритании 
поддержали это ничем не оправданное 
требование австралийской делегации. 
Такая постановка вопроса вызвала за
конные возражения делегатов С С С Р . 
Франции, Китая н Польши, которые 
указывали, что комитет был создан не 
для того, чтобы механически зареги
стрировать все ранее предложенные 
проекты, а для того, чтобы выработать 
на основе их новый проект, который 
был бы приемлем для вгех делегатов.

Советский делегат Вышинский, вновь 
касаясь необходимости притти к со- 
глаФмчжномѵ решению, заявил, что 
делегация С С С Р , желая не только со
ветовать другим итти на соглашение, 
но и показать на деле, как это дела
ется, не будет настаивать на своих

Как уже сообщалось, делегация 
Филиппин внесла предложение созвать 
под руководством Экономического и 
Социального совета - организации 0 6 ’- 
елиненных наций всемирную конферен
цию представіт е лей несамоуправляю- 
шихся территорий Предполагалось, что 
эта конференция изучи г осуществление 
статей 11-й главы Устава, кяеаюшихся 
указанных территорий Предложение 
филиппинской делегации было вклю
чено в порядок дня Генерачьной А с
самблеи Однако, когда один из коми
тетов должен был приступить к рас- 
смотрениія, этого предложения, филип
пинский делегат попросил, чтобы ему 
дали время длй «консультации» с не
которыми делегациями.

Результаты этой «консультации» ска
зались 3 декабря, когда второй подкоми
тет комитета по опеке приступил, нако
нец, к рассмотрению предложения фи
липпинской делегации. Перед членами 
подкомитета оказалось совершенно но
вое предложение, не имеющее ничего 
общего с тем. которое было внесено в 
порядок дня Генеральной Ассамблеи. 
Теперь филиппинская делегация пред
лагает созвать не всемирную конфе
ренцию. а региональные (для опреде
ленных районов) Вместо конференции 
представителей народов несамоуправля- 
кш ихся  территорий она. по сути дела, 
предлагает провести конференцию пред
ставителей государств, которые управ
ляют этими территориями Да и сам 
созыв конференции предлагается пору
чить уже че Экономическому и Соци
альному совету: филиппинская делега
ция предлагает ограничиться рекомен
дацией Ьтоанпм, управляющим указан
ными территориями, провести такую 
конференцию Характерно, что в новом 
варианте филиппинского предложения 
содержится прямое указание на то. что 
эта конференция должна быть провезе
на по обпязпѵ региональных конферен
ций, созываемых гак называемой ка
раибской комиссией, в которую входят 
представители четырех держав.

С  поддержкой этого в корне изме
ненного филиппинского предложения 
выступил делегат Великобритании. Он 
предложил еше больше изменить ха
рактер намечаемой конференции Так, 
он настаивал на том, чтобы в резолю-

Н Ь Ю -И О Р К . 3 декабря (Т А СС ). Се
годня в комитеГе № I по политиче
ским вопросам и вопросам безопасности 
продолжалось обсуждение вопроса об 
отношении Об'единенных наций к фа
шистскому режиму генерала Франко в 
Испании В ходе дискуссии ясно опре
делились позиции делегаций различ
ных стран в Этом вопросе.

Как мы сообщали вчера, в роли от
кровенного защитника фашистского ре
жима выступил делегат небольшой ла
тино-американской страны Сальвадора, 
призывавший к... сотрудничеству с 
Франко и возражавший против «вмеша
тельства в домашние дела* Испании. 
Сегодня делегат Сальвадора счел нуж 
ным повторить попытку оправдать фа
шистский режим в Испании С  ним 
солидаризировались представители не
которых других стран Латинской Аме
рики. поддерживающих дружественные 
отношения с испанским узурпатором,—  
Аргентины. Перу, Колумбии. Коста- 
Рики.

Сегодня взял слово, наконец, бри
танский делегат Ш оукросс, который в 
своих выступлениях часто напсѵминает 
о своей принадлежности к лейборист
ской партии и хвалится преданностью 
прогрессивным идеям Хотя Ш оукросс 
и счел необходимым заклеймить ге
нерала Франко, как узурпатора ч дик
татора, пришедшего к власти при по
мощи Гитлера и Муссолини, однако он 
тут же заявил, что франкистский ре
жим. якобы не представляет «угрозы 
миру и безопасности» я что диктатура 
Франко является «чисто домашним во
просом Испании». Он возражал против 
предложения польской делегации по
рвать дипломатические отношение с 
Франко и против предложения бело
русской делегации порвать торговые 
отношения с франкистской Испанией. 
Ш оукросс заявлял, что для Великобри
тании торговые связи с франкистской 
Испанией «чрезвычайно важны»

Против такой откровенной поддерж
ки франкистского режима, превратив
шего Испанию в очас фашизма, резко 
выступили представители Белоруссии, 
Франции, Чехословакии, Индии. Юго
славии, Бельгии, М ексики и некото
рых других стран.

Белорусский делегат Киселев заявил, 
что «белорусская делегация считает, 
что наступило время принять решитель
ные меры против режима Франко, и 
предлагает, чтобы каждый член орга
низации Об ’единенных наций прекратил 
дипломатические я экономические от
ношения, включая перерыв железнодо
рожных, морских, воздушных, почтовых 
и телеграфных связей с франкистской 
Испанией».

предложениях в целом и готова при
нять предложения Польши и Китая, 
если в них будут внесены некоторые 
поправки Делегат Франции Дежан 
также отказался от своих предложений 
в пользу Китайского проекта. Китай
ский проект поддержал, и делегат 
Польши Таким образом, шансы на 
принятие согласованного решения воз
росли

Вышинский предложил, чтобы предсе*. 
датель подкомитета совместно с секре
тариатом, исходя из внесенных предло
жений. подготовил единый проект ре
золюции. который мог бы быть принят, 
если не единогласно, го подавляющим 
большинством голосов Он предложил 
далее, в соответствии с общепринятым 
порядком, провести голосование и за
тем уже передать комитету как про
ект решения, который соберет боль
шинство голосов, так и те проекты, за 
которые проголосует меньшинство

П ротив  этого простого и ясного пред
ложения выступили делегаты С Ш А  я 
Великобритании, которые вновь стали 
требовать, чтобы подкомитет не выска
зывал своего мнения о представленных 
Проектах резолюции Эта странная на
стойчивость может найти только одно 
об ’яснение- голосование отчетливо 
вскрыло бы всю противоречивость по
зиции. занятой этими делегатами Еш е 
вчера они заявляли, что будѵт катего
рически возражать против предложе
ний. содержащих осуждения деятель
ности Совета Безопасности. В то же 
время они прямо или косвенно поддер
живают австрапийский проект, содер
жащий такое осуждение Голосовать 
за него значило бы раскрыть свои кар
ты П оэтом у  ьсе. кто требѵет сейчас, 
чтобы подкомитет вернул без всяких 
рекомендаций проекты резолюции в 
комитет, где они располагают боль
шинством голосов, действуют по старой 
пословице: «И Невинность соблюсти,
и капитал приобрести».

Таким образом, несмотря на четырех
часовую дискуссию, подкомитет и се
годня не пришел ни к каким решениям.

ции было более четко указано, что на 
эту конференцию должны приглашать
ся не представители народов несамо
управляющихся территорий, а предста
вители властей этих территорий, и что 
конференция должна заниматься не 
политическими проблемами, а лишь 
вопросами культуры, здравоохранения 
и т. д Делегат Великобритании вос
пользовался случаем, чтобы ещ е раз 
произнести пропагандистскую речь в 
защиту колониального режима Всяче
ски расхваливая мнимое «блягополу-* 
чие» колоний и других несамоуправля- 
юшшхея территорий, он заявил: «Коло
ния являются .отсталыми не потому, 
что они колонии. — они являются КО
ЛОНИЯМИ потому, что они отсталые».

С критикой нового проекта резолю
ции выступили делегаты С С С Р . Индии 
и Китая.

Представитель С С С Р  Штейн отметил, 
что советская делегация отнеслась с 
симпатией к первоначальной Филиппин-' 
ской резолюции, рассматривая ее как 
известный шаг вперед к быстрейшему 
осуществлению пелей. поставленных си
стемой опеки. Но вторая резолюция 
нисколько не похожа на первую. Ее 
даже не следовало бы обсуждать в 
попкомидете, поскольку ему было пору
чено рассматривать иную резолюцию. 
Однако, поскольку некоторые другие 
делегации настаивают на обсуждении 
нового филиппинского предложения и 
вносит некоторые поправки, советская 
делегация также намерена предложить 
ряд поправок. Советский делегат пред
ложил устранить ссылку на караибскую 
комиссию, «достижения» которой н и к о 

м у  не язв^стны Далее он предложил, 
чтобы региональные Конференции со
зывались не «странами, несущими о т
ветственность за ѵнравление нееамоѵп- 
равляюшимиея территориями», а Эконо
мическим и Социальным советом, как 
это и имелось в виду первоначально, 
«с целью дать народам несамоуппавля- 
юшихся территопий возможность вы
разить свои чаяния и стремления»

Делегат С Ш А  Блум выступил с бе
зоговорочной поддержкой новой филип
пинской резолюции, настаивая на том, 
чтобы скня была принята без всяких 
поправок.

Делегат Франции Ж уо, поддерживая
предложения польской и белорусской 
делегаций, заявил, что сейчас не время 
для прекраснодушных пожеланий, сей
час время действовать. «Вы думаете, 
что Франко, узнав, что организация 
Об единенных наций осудила его ре
жим, возьмет свою треуголку и уй
дет? — иронически ф сказал Жуо. — 
Франко не боится нашей организации, 
ибо он помнит, как старая Лига наций 
отказывалась принять действенные ме
ры против режима Франко!»

«Надо покончить с Франко раз и на
всегда!»— закончил свою речь Ж уо.

Яркая я взволнованная речь фран
цузского делегата произвела на всех 
присутствующих в зале большое впе
чатление

Представитель Соединенных Ш татов 
Америки К они эл и представил комитету 
розданное делегатам предложение де
легации СШ А. Он признал, что режим 
Франко сейчас является «потенциальной 
угрозой международной безопасности», 
но ограничивался лишь туманно сфор
мулированным указанием на то. что 
Франко должен передать власть в ру
ки другого правительства. Коняэли, 
подчеркнул, что СШ А полностью при
знают принцип невмешательства во вну
тренние дела того или иного государ
ства и вынуждены вмешиваться в них 
лишь при возникновении угрозы для 
безопасности других стран

Делегаты Парагвая. Кубы, Канады, 
Филиппин поддержали американский 
проект резолюции С другой стороны, 
представитель Бельгии заявил, что этот 
проект не может удовлетворить бель
гийскую делегацию, поскольку он не 
предлагает конкретных мер для того, 
чтобы пресечь «потенциальную угрозу 
международной безопасности», о ко
торой говорил Коннэли Бельгийская 
делегация предложила дополнить аме
риканский проект предложением, что
бы все государства — члены Ю НО, 
еще подпержніѵіюшие дипломатические 
отношения с франкистской Испанией, 
отозвали в качестве предупредительной 
меры своих посланников из Мадрида. 
Если же это не окажет положительно
го влияния, бельгийская делегация пред
лагает поручить Совету Безопасности 
разработать действенные меры, которые 
помогли бы быстрее изменить полити
ческий режим в Испании

Дискуссия, развернувшаяся в комите
те, с очевидной ясностью показывает, 
чГсѵ большинство делегаций признает, 
что франкистский режим в Испании яв
ляется угрозой международной беэопао. 
ности.

(Окончание см. на 4-й стр.).

Об отнош ении к франкистскому  
режиму в Испании

Странные превращения одного  
предлож ения
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ПОЛИТИЧЕСКОЙ АГИТАЦИИ СРЕДИ НАСЕЛЕНИЯ
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Агитаторы в цехах
Когда в обедеппмй перерыв в меха

ническом цехе Тбилисского радиотеле
графного завода смолкает шум станков, 
рабочие цеха обычно собираются на 
очередную беседу агитатора инженера 
Д. Алиханова.

Вчера агитатор посвятил свою бе
седу вопросам подготовки к выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР, 
подробно рассказал своим слушателям 
об избирательной системе Советского 
государства, о ее кореппом отличии 
от избирательных законов буржуазных 
стран.

У слушателей возникло много во
просов. Это понятно— большинство из 
них молодежь и впервые будут при
нимать участие в выборах высліего 
органа государственной власти.

Агитатор подробно отвечает на во
просы, раз'ясняет основные статьи 
Сталинской Конституции и избиратель
ного закона. Завязывается оживленная 
беседа.

—  В честь предстоящих выборов в 
Верховный Совет моя бригада обязует
ся ежедневно выполнять сменное 'за 
дание на 200 процентов.

Слесарь Владимир Вассерман впер
вые будет участвовать в выборах.

—  Я ознаменую это,— говорит он,—  
тем, что ежедневно буду давать не ме
нее двух норм.

Двухстаночница - ггрогалышта Аня 
Чебанова сообщила о своем обязатель
стве давать за смепу не менее 200 
процентов производственного плана. В 
честь выборов,— говорит она.— *я ста-' 
новлюсь па стахановскую вахту.

Коллектив цеха принял решение —  
в честь предстоящих выборов работать 
так, чтобы выполнить декабрьский 
план к 20 декабря и январский —  
к 26 января.

Беседы об избирательном законе про
шли и в остальных цехах, где их про-

Бригадир штамповочного участка водили агитаторы тт. А. Кобулашвили, 
Николай Фирсаков заявил: I П. Шавипівили и другие.

На заводе имени 26 комиссаров

: г*,

Начало избирательной кампании по 
выборам в Верховный Совет Грузин
ской (ЮР коллектив завода им. 26 
комиссаров встречает крупными произ
водственными успехами. План первого 
года сталинской пятилетки завод вы
полнил к 29-й годовщине великого 
Октября.

Указ Президиума Верховного Сове
та Грузинской ОСР о назначении вы
боров в высший орган государственной 
власти республики па 9 февраля 1947 
года вызвал новый под’ем производ
ственной и политической активности 
среди рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих завода,

Сейчас на заводе идет раз’яспепие 
избирательного закона. В механическом, 
сборочном, литейном, кузнечном и дру
гих цехах состоялись собрания и бе
седы, посвященные началу избиратель
ной кампании.

В сборочном цехе X* 1 беседу про
вел секретарь заводскогб партбюро на
чальник цеха т. Осипов.

Во время беседы слесарь-стахановец 
тов. Теймуразов обязался ежедневно 
собирать 110 роликов «Роже» вместо 
26 но плану. Бригадир т. Войтов от

имени всей бригады сборщиков редук
торов взял обязательство в течение 
декабря и января собирать по 48 ре
дукторов вместо 16.

С большим под’емом прошло собра
ние в механическом нехе. С сообще
нием здесь выступил заместитель на
чальника цеха, депутат Верховного Со
вета Грузинской ССР т. Зерекидзе.

В иехах вышли стенные газеты, 
посвященные выборам в Верховный 
Совет Грузинской ССР. В статьях и 
заметках, помешенных в стенгазетах, 
рабочие завода пишут о своих обяза
тельствах. взятых в связи с подготов
кой к выборам в Верховный Совет 
Грузинской ОСР. Систематически про
водят беседы агитаторы.

Бюро партийной организации завода 
разработало план массово-политической 
работы по подготовке к  выборам как 
среди рабочих в цехах, так п среди 
населепия. Пополняется состав агита
торов, подбирается литература, цифро
вой и фактический материал в помощь 
им. Организуется консультация для 
агитаторов и актива, привлеченного к 
участию в избирательной кампании.

Раз'яснение избирательного закона
В  связи с подготовкой к -выборам в 

Верховный Совет Грузинской ССР парт
организация консервного завода имени 
Микояна широко развернула массово- 
политическую работу. 6 декабря мы 
провели семинар агитаторов, на котором 
подробно раз’яснили агитаторам задачи* 
стоящие перед ними в период избира
тельной кампании. Агитаторы изучили 
на семинаре «Положение о выборах в 
Верховный Совет Грузинской ССР». 
После этого агитаторы приступили в 
работе.

Часть папіпх агитаторов в прошлую 
избирательную кам-папню вола работу

ия избирательных участках. Многие из 
них— тт. Л. Авдаладзе, А. Ланчява, 
А. Николайіпвили и другие возобновля
ют работу в агитпункте.

У  нас много молодых избирателей, 
которые впервые примут участие в го
лосовании. Мы ирикрѳпили к ним опыт
ных агитаторов тт. В. Перадзе и 
Г. Асатиани. В помощь агитаторам 
приобретена литература.

И. ЧАП И Д ЗЕ ,

секретарь партбюро консервного 

завода имени Микояна.
Кутаной.

Стахановские вахты 
в честь подготовки 

к выборам
—  Коллектив нашего пеха стал на

стахановскую вахту и обязался вы
полнять дневные производственные за
дания не ниже 110 процентов. Вызы
ваем на социалистическое соревнование 
сборочный цех.

Так заявил во время беседы об из
бирательном законе мастер механиче
ского цеха завода имени Серго Орджо
никидзе тов. Кваташадзе.

Затем выступили токарь Мпанаканов. 
Фрезеровщик Петросян. Оба они реши
ли стать на стахановскую вахту, я 
выполнять нормы не ниже, чем на 250 
процентов.

О том. что механический пех решил 
ознаменовать выборы в Верховный 
Совет перевыполнением плана, стало 
известно в сборочном пехе во время 
раз’яснения Положения о выборах.

Коллектив сборочного пеха принял 
вызов. Цех стал на стахановскую 
вахту.

Почин коллективов двух пехов по
ложил начало новому производствен
ному под’ему на всем заводе.

Уже известны показатели старых 
производственников тт. Цикуришвилп, 
Агиатпвили, Амиргулова. Багдаеарова 
и многих других. Две, три. четыре и 
больше норм— таковы первые резуль
таты стахановских вахт.

Коллектив завода проявляет огром
ный интерес к предстоящим выборам. 
Помимо Положения о выборах аги
таторы проводят беседы о Сталинской 
Конституции, о советской демократии, 
о задачах, стоящих перед нашей стра
ной в годы четвертой сталинской пя
тилетки.

В пехах завода создано 11 кружков 
по раз'яснениго «Положения о выборах 
в Верховный Совет Грузинской ССР». В 
агитационную работу втянуты новые 
силы. Подобрана литература в помощь 
агитаторам.

Приступил к работе агитколлектив, 
руководимый главным технологом за
вода инженером тов. Кордзис. Этот 
агитколлектив будет вести раз’ яе.иепие 
избирательного закола среди населения.

Коллектив завода имени Орджони
кидзе взял обязательство ко Дню 
Сталинской Конституция —  5 декабря 
выполнять годовой производственный 
план. Это обязательство выполнено с 
честью. Годовой план был выполнен 
15 ноября. Воодушевленные предстоя- 
щпмп выборами в Верховпый Совет 
Грузинской ССР. рабочие, ннженерпо- 
техническйе работники и служащие 
завода решили не снижать взятых тем
пов.

Агитатор механического цеха Тбилисского авторемонтного завода Иван Караченцев читает рабочим^слесарной 
группы цеха «Положение о выборах в Верховный Совет Грузинской ССР». Фото В. Тархова.

Трудящиеся Батуми изучают 
избирательный закон

По телефону от нашего батумского корреспондента

С каждым днем все шире развер
тывается пбдготовка к выборам на 
предприятиях, в учреждениях и агит
пунктах Батуми. На крупнейшем 
предприятии города —  заводе имени 
Сталина, работают 35 агитаторов. 
Раз'ясняя избирательный закон, они 
организуют рабочих завода на новые 
производственные победы.

С огромным интересом слушали ра
бочие первого цеха беседу об избира
тельном законе, которую провел аги
татор С. Долндзе. Раз'ясняя своим 
слушателям избирательную систему 
Советского государства, он дал подроб
ные ответы на возникшие у слуша
телей вопросы.

В иехах Батумского машинострои
тельного завода имени Берия Поло
жение о выборах раз ясняют рабочим 
22 агитатора. Па беседу агитатора 
Г Джинчарадзе собрался весь коллек
тив механического пеха, с интересом 
слушавший рассказ об избирательной 
системе Советского государства.

В Батумском порту агитаторы 
Г. Стопчатый. Д. Тикарадзе, Г. Боро
дин и другие провели /уж е по не

сколько бесед среди грузчиков, меха
низаторов и складских рабочих порта.
В партбюро порта состоялось совеща
ние агитаторов, работающих среди 
домашних хозяек в жилых домах 
порта. Для усиления работы среди 
домохозяек партбюро выделило допол
нительно 6 агитаторов.

На предприятиях Батумского же
лезнодорожного узла работают около 
80 агитаторов и чтвцов-беседчпков.

Па-днях Батумский горком партии 
провел семинар заведующих агит
пунктами п агитаторов на тему об из
бирательном законе. Отдел пропаганды 
и агитапни горкома партии обеспечил 
агитаторов литературой.

Па 26 агитпунктах города уже раз
вернулась работа по раз'яспенпю из
бирательного закона среди домохозяек. 
С первого же дня избирательной кам
пании хорошо организовали работу 
среди населения агитпункты, которы
ми руководят Е. Панпулая, 0. Хал- 
ваши и М. Боридзе.

Новые обязательства  
о б у в щ и к о в

Тбилисская обувная фабрика имени 
Сталина досрочно выполнила годовой 
план на 104 проц.

Обувщики обязались дать сверх пла
на в честь выборов в Верховный Совет 
Грузинской ССР 20 тысяч пар обуви.

(ГТА).

Новый подем соревнования

В Тбилисском трико
тажном комбинате ра
ботает много девушек, 
которым сейчас испол
няется 18 лет. Все они 
впервые примут участие 
в выборах в Верховный 
Совет Грузинской ССР . 
Они изучают «Положе
ние о выборах», стре
мятся отметить свое уча
стие в выборах произ
водственными успехами. 
Комсомолка - стаханов
ка Гуло Хубашвили вы
полнила ноябрьскую нор
му на 106 проц., брига
дир крутильных ватеров 
Астмик Азизян добилась 
выработки 129,8 проц. 
нормы, Ватерщица Галя

Более ста агитаторов паровозо-вато- 
норемонтного завода имени Сталина 
раз'ясняют рабочим «Положение о вы
борах в Верховный Совет Грузинской 
ССР».

/Агитатор токариогмехаппческого пе* 
ха т. Коиладзе провал уже несколько 
бйевд. Раз'ясняя «Положение о выбо
рах», он подробно рассказывает о 
Сталинской Конституции. иллюстри
рует свой рассказ фактами и приме
рами из местной жизни.

Большой под'ем заметен в эти дни 
п кузнечном пехе. По инициативе 
коммунистов весь коллектив кузпеч. 
КОГО пеха стал в честь предстоящих 
выборов па стахановскую вахту. 
Метко, бесперебойно работал в этот 
день коллектив. Дневное задание бы
ло перевыполнено.

Перодовые кузнецы закончили ста
хановскую вахту с особенно высоки
ми показателями. Знатный кузнец

т. К. Илуридзс со своим молотобойпем 
т. Я. Кулумбеговым выполнил днев
ную норму на 610 процентов. 
Кузнеп т. С. Амбарцумян и мо- 
лотобоеп т. Ф. Гогилашвили дали 
7 норм.

Огахаяовеп-кузяеп В. Харчплава и
молотобоеп т. В. Бахтадзе выполнили 
свыше шести с половиной норм. Ком
сомолец т. М. Вашаклззе с молодым 
молотобойпем т. Р. Аннсоияпом дали 
до 480 процентов.

Особенно спорилась работа в этот 
день на прессах «Аякс». Став па ста
хановскую вахту, т. В Татпапівпли 
выполнил за смепу около шести днев
ных норм, а т. М. Дарсавелидзе— свыше 
четырех.

Так начался яа заводе вовый пад’ - 
ем социалистического соревнования в 
честь приближающихся выборов в 
Верховный Совет Грузинской ССР.

Производственные
обязательства

Когда в паровозное депо Тбилиси 
пришло сообщение о предстоящих вы
борах в Верховпый Совет Грузинской 
ССР, агитаторы собрались в помеще
нии партбюро на занятпе семинара. 
Секретарь бюро парторганизации тов. 
Луарсабов ознакомил агитаторов с за
дачами раз'яснейия «Положения о 
выборах в Верховный Совет Грузин
ской ССР».

В депо —  крепкий коллектив аги
таторов - ррпизводствѳиников, нако
пивших богатый опыт массово-поли
тической работы. В пехах депо среди 
рабочих - ремонтников и паровозных 
бригад ведут массово - раз’яснитель- 
ную работу более 20 агитаторов.

Выпущен специальный номер стен
газеты.

С  б декабря в пехах и бригадах 
агитаторы проводят читки п беседы 
об избирательном законе.

Свою первую беседу начальник пе
редового п депо пеха под'вмочного ре
монта Шалва Хизанашвили . посвя
тил избирательной системе Советского 
государства.

С большим вниманием слушали ра
бочие своего аіитатора. Затем агитатор 
ответил на вопросы, после чего завя
залась оживленная беседа.

Рабочие пеха приняли репіенпе от
метить подготовку к выборам новыми 
подарками матери - Родине. Слесари- 
стахаяовпы тт. Хмиаіашвпли и Нп- 
колайншилн обязались выпустить 
вдвоем сверх плана в декабре один па
ровоз из под'емочного ремонта.

Коллектив меха промывочного ре
монта принял обязательство: к 9 Фев
раля 194? года —  дню выборов —  
выпустить сверх плана из промывки 
20 паровозов.

Подобные обязательства приняты и 
в Других цехах.

Лекции и доклады
КАСПП. 7 декабря. (По телефону от

ко»наш. корр.). Каспский райкбм партий 
провел инструктивное совещание се
кретарей первичных парторганизаций, 
руководителей агитколлективов, зав. 
агитпунктами, председателей сельсове
тов и агитаторов по вопросу о задачах 
парторганизаций в связп с выборами 
в Верховный Совет Грузинской ОСР^

В районе возобновили свою работу 
35 агитпунктов, которые были орга- 
нинованы во время подготовки К выбо- 

Самокиш выполнила нор- ; рдм в Верховный Совет СССР. В па- 
му не 124,2 проц, | стояшер время в районе работает бо-

На снимке (слева на- дер - 00  агитахоров На предприятиях.
в колхозах. МТС, в учреждениях п на 
бывших избирательных участках про
водятся беседы.

На Каспском шиферном заводе се
кретарь парторганизации тов. И. Гоза- 
лов проводит агитсеминар для апіта-

право) Г. Хубашвили, 
Г. Самокиш и А. Азизян 
за чтением «Положения 
о выборах в Верховный 
Совет Грузинской ССР».

Фото В. Тархова.

торов. Агитаторы ведут беседы среди 
рабочих и служащих, а также в об
щежитии завода Коллектив завода уже 
выполнил годовой план па 148 про
центов и обязался в честь выборов в 
Верховный Совет Грузинской ССР вы
пустить сверх плана 2.360 тысяч ши
ферных плиток.

В колхозах «Отілпяури гзит» селе
ния Хандаки. «Дзмойя» селения Бас
ня. в ряде других колхозов, па 
пемеитпом заводе агитаторы уже про
вели первые беседы по изучению По
ложения о выборах.

Работники райкома партии и 
пропагандисты выстуііают с докла
дами и лекциями для избирате
лей. На цементном и шиферном заво
дах, в колхозах проводятся лекции о 
Конституции СССР и советской изби
рательной системе.

в а ш и — !-- -  .............. —

в  Е  с  е  д  ы  -
ОБ ЦЗБЦРАТВЛЫТОМ ЗАКОНЕ

2. Советская избирательная 
система

Вся власть в Грузинской С С Р . как 
гласит ее Конституция, принадлежит 
трудящимся города и деревни. Власть 
эта осуществляется через Советы депу
татов трудящихся, а ее высшим госу
дарственным органом является Верхов
ный Созет республики.

Советы —  представительные органы, 
избираемые сверху Донизу на основе 
самой демократической в мире избира
тельной системы, установленной Сталин
ской Конституцией, в соответствии с 
которой, сообразно с местными услови
ями, построены Конституции союзных 
республик.

Подлинный демократизм советской из
бирательной системы характеризуется 
полной гарантией последовательного 
свободного применения всеобщего, рав
ного и прямого избирательного права 
при тайном голосовании.

Эта четырехчленная формула демо
кратии лицемерно провозглашается 
почти всеми буржуазными конституция
ми, но в условиях господства буржуа
зии на деле оказывается фикцией, 
ложью.

«Положение о выборах а Верховный 
Совет Грузинской С С Р»  открывается из
ложением основных принципов избира
тельной системы.

Всеобщность выборов у нас дости
гается тем, чт<* с 18*летнего возраста 
решительно все граждане, за исключе
нном только умалишенных И ЛиЦ, осуж - | ВаНКу ю ЖВдую  площадь). Цена
денных судом с лишением избиратель- сти таКже 'изобретенный реві .........
ных прав, пользуются активным избл- | оурЖуазн0П демократии, устраняет от
рательным правом, т. е. правом избирать. ВЬ1боров сезонных рабочих и безработ-

бами. В С Ш А  жестко ограниче
но участие в выборах 13-миллионного 
негритянского населения: в семи штатах 
негры открыто лишены избирательного 
права по расовому признаку, в других 
штатах —  они в большинстве подпадают 
под образовательный ценз, имуществен
ный ценз и т. д. Имущественный ценз 
поныне сохраняется во многих буржуаз
ных странах и в форме откровенного 
требования к избирателю— обладать оп
ределенной собственностью(такой поря
док существует, например, в некоторых 
штатах С Ш А , в Канаде, в Ш веции— 
при выборах в верхнюю палату) и в за
маскированном виде («избипательные 
налоги» в С Ш А ; «квартирный ценз» в 
Англии, требующий, чтобы избиратель 
имел собственную или от себя арендо-
нЩ НВЁНИНИНШ  I
сти. 'такж е  'изобретенный ревнителями

Носителями пассивного избирательного 
права, т.-е. права быть избранными, 
являются граждане, достигшие 21 года.

Избирательный закон Грузинской 
ССР уточняет, что обладание правом из
бирать и быть избранным не зависит ни 
от расовой и национальной принадлеж
ности. ни от пола, ни от вероисповеда
ния или образовательного ценза, осед
лости, социального происхождения, иму
щественного ценза и прошлой деятель
ности.

Эти уточнения подчеркивают корен
ное отличие советской демократии от 
демократии буржуазной, которая широко 
пользуется перечисленными признака
ми. как предлогом устранения от выбо
ров определенных слоев трудящегося 
населения.

В «британском содружестве наций», 
как лицемерно именуется английская 
колониальная империя, население ко
лоний не имеет никакого отношения к 
выборам в английский парламент, 
свободно распоряжающийся их судь-

ных, скитаюшихся с места на место в 
поисках заработка, т. е. опять-таки —  
необеспеченные слои населения.

Лиш ь после первой мировой войны 
получили избирательное право женщины 
в Англии и С Ш А . Во Франции только 
сейчас, по новой конституции, женщины 
допущены к избирательной урне, а в 
Греции и по сей день они лишены 
этого правя.

Такими же окольными путями широко 
нарушается в странах буржуазной де
мократии и> принцип равенства при вы
борах в представительные органы.

П о «Положению о выборах в Верхов
ный Совет Грузинской С СР»  равенство 
при выборах депутатов заключается В 
том, что каждый гражданин имеет один 
голос; все граждане участвуют в выбо
рах на равных основаниях. Специальные 
статьи (5-я и 6-я) подчеркивают, что 
женщины голосуют и могут быть из
браны в Верховный Совет республики 
на равных правах с мужчинами, я ли
ца, состоящие в рядах Советской А р 
мии,— наравне со всеми гражданами.

Уместно вспомнить, что почти 25 про
центов депутатов Верховного Совета 
Грузинской С С Р  первого созыва состав
ляют женщины.

Буржуазная демократия, провозгла
шая в конституциях равенство избира
тельного нрава, в то же время,— вопре
ки самой логике и здравому смыслу, но 
зато к чистой выгоде имущих классов, 
— наделяет дЬумя и тремя голосами о б 
ладателей недвижимости (Англия), лиц 
с университетским образованием (А н 
глия, Бельгия) и т. п. Н р останавли
ваясь на других уловках, направлен
ных к тон же цели (например, неравен
ство избирательных округов и пр.), 
можно сказать, что и одно это уже 
сводит на-нет самое понятие равных 
выборов.

Третий элемент советского избира
тельного права — прямые выборы: 
граждане избирают депутатов непосред
ственно, что обеспечивает им более тес
ную связь со своими представителями в 
органах власти, Обеспечивает возмож
ность лучше их знать, и в то же время 
повышает ответственность самого депу
тата перед избирателями.

Выборы в верхние палаты буржуаз
ных парламентов, как правило, происхо
дят на основе многостепенной системы, 
при которой избиратели выбирают вы
борщиков. а те уже • свою очередь, ре
шают исход выборов.

Принцип тайны голосования, абсолют
но гарантированный у нас точно уста
новленным и строго соблюдаемым по
рядком заполнения бюллетеней, всей
организацией подачи голосов, — в стра
нах буржуазной демократии на
рушается в большей или меньшей сте 
пени уже в силу б Л Н о Й  только избира
тельной коррупции (подкупа),, всевоз
можных сделок, экономического п поли
тического давления на избирателя.

При режимйх, существовавших в Ю го 
славии и Венгрии до войны, в этих 
странах вообще практиковалось только 
открытое голосование на выборах.

Поскольку, согласно Конституции 
Грузинской С С Р  (ст. 18-я), граждане 
всех других союзных республик на тер
ритории Грузия пользуются одинаковы
ми правами с’ ее собственными гражда
нами, —  на граждан братских республик 
распространяется и право избирать и 
быть избранными в Верховный Совет 
Грузинской С.СР. Не имеют, понятно, 
этого права липа, состоящие в граж 
данстве или подданстве иностранных 
государств, что оговорено в 10-0 статье 
«Положения о выборах». Это касается 
и лиц без гражданства.

Одну из важнейших гарантий под
линно демократических выборов на рав
ных основаниях для всех граждан со
держит последняя, 12-я статья 1 гла
вы избирательного закона. Она гла
сил о том, что расходы, связанные с 
проведением выборов в Верховный Со 
вет Грузинской С С Р , производятся за 
счет государства.

В странах буржуазной демократии 
расходы, вызываемые затратами на 
предвыборную агитацию (устную, печат
ную, по радио), на наем помещений Для 
собраний, на раз’езяы кандидатов, на 
печатание об’явлений, плакатов, самих 
бюллетеней и т. д.— несут борющиеся 
на выборах партии. Само собой разу
меется, что при таком порядке все пре
имущества оказываются на стороне 
партий крупной буржуазии., защищаю
щих интересы монополистов и финан
совых гузоз, которые не жалеют денег 
на это дело в расчете на политический 
выигрыш. И  все это происходит под 
прикрытием принципа равенства.

Советская избирательная система це
ликом основана на принципах самой де
мократической в мире Сталинской Кон 
ституции и полностью обеспечивает сво
бодное волеиз'явление народа. На осно
ве этой системы 9 февраля 1947 года 
грузинский народ изберет высший орган 
государственной власти республики и 
пошлет в него самых лучших, самых до
стойных своих сынов и дочерей.

Беседы вызвали 
много вопросов

Новыми успехами встречают передо
вые производственники кожзяводя X» I 
начавшуюся избирательную кампанию.

Ведущий пех завода— зольный —  
выполняет дневной плап не менсе, 
чем на 150 процентов.

Па заводе развернулась большая мас
сово-политическая работа. Агитаторы 
ряз'ясяяют «Положение о выборах в 
Верховный Совет Грузинской ОСР». 
Они знакомят рабочих п служащих с 
порядком проведения выборов, с права
ми и обязанностями избирателей.

Зольпый пех. Беседу здесь проводит 
тов. Вепхвадзе. Прочитав первую глану 
«Положения о выборах», он подробно 
раз'ясняет значение слов «всеобщее, 
равное, прямое избирательное право 
при тайном голосовании», поясняет при
мерами разницу ііежду сокртейой изби
рательной системой и избирательными 
системами йуржуланых стран.

Беседа, насышепная яркими фактами, 
вызвала много вопросов. Слесаря Бойко 
интересует вопрос, как проводятся вы
боры в капиталистических странах, 
бригадира Каспарова— порядок образо
вания избирательных округов Собрав
шиеся задают новые и новые вопросы.

Такие же беседы в этот день были 
проведены агитаторами Чаргейшвили п 
Сарадяв

В период прошлых выборов в Верхов
ный Совет Союза ССР заводская партий
ная организация накопила большой опыт 
агитационной работы. Агитаторы, выде
ленные партбюро, не, прерывали связи с 
избирателями. Сейчас агитационная 
работа на бывших избирательных 
участках усиливается.

Для агитаторов создан семинар. Про
читан доклад на тему: «Тбилиси в чет
вертой сталинской пятилетке».

Беседы с молодыми 
избирателями

По телефону от нашего кутаисского 
корреспондента

В коллективе швейной фабрики 
именн Кирова развернута подготовка 
к выборам в Верховный Совет Гру
зинской ССР. Агитаторы фабрики гг. 
А. ІИенгелия. П. ЖорЖолианй, Л. Да- 
нелпя провели первые беседы с изби
рателями.

На фабрике около 80 молодых Из
бирателей, которые впервые будут 
участвовать в голосовании. Среди 
них работают опытные агитаторы. 
Вчера в общежитии фабрики бригадир 
10-й бригады т. А. Закарапівили про
вела беседу с молодыми избирателями.

Агитатор т. 3. Ладунаіпвпли имеет 
опыт работы прошлой предвыборной 
кампании. Она систематически про
водит беседы о Сталинской Конститу
ции и «Положении о выборах», рас
сказывает слушателям о производ
ственных успехах цехов п Стаханов 
цев фабрики.

г



В комитетах Генеральной Ассамблеи 
организации 06‘единенных наций

(Окончание. Начало 
*  *  *

Ш ирокая общественность С Ш А  про
являет огромный интерес к обсужде
нию вопроса об отношении Об ’единен- 
ных наций к режиму Франко. Харак
терно, ч іо  на имя генерального секре
таря Ю Н О  поступили тысячи г(исем от 
рядовых граждан С Ш А  с требованием 
принять решительные меры против 
франкистского режима. Н а страницах 
многих газет публикуются статьи, вы
ражающие недовольство нерешительной 
тзктикой органов Ю Н О  в отношении 
Франко. Даже такая газета, как «Нью- 
Йорк тайме», которую трудно упрек
нуть в радикализме, опубликовала се
годня статью своего обозревателя Га
мильтона, в которой высказывается не
довольство половинчатым характером 
резолюции, предложенной американской

см. на 2-й стр.).
делегацией. «Поскольку американская 
резолюция не выставляет каких-либо 
определенных предложений с целью 
изолировать режим Франко, все будет 
зависеть от самого испанского народа, 
который должен будет выбросить 
Франко, если он не уйдет добровольно. 
Н о  эго будет трудной задачей, обо- 
Сенно если иметь в виду, что испан
ская армия получила вооружение от 
Г и ілера и Муссолини, а совсем недав
но приобрела «по сходной цене» из
лишки вооружения американской ар
мии». Обозреватель подчеркивает, что
предложенный в американской резолю
ции план создания «представительного» 
временного правительства, которое долж
но перенять власть у Франко, повто
ряет старый английский план, предла
гавшийся еше прошлой весной, когда 
в качестве преемника Франко называли 
самых правых испанцев.

О принципе единогласия великих 
держ ав в Совете Безопасности

Подкомитет, созданный для выработ
ки согласованного проекта резолюции 
относительно применения принципа еди
ногласия великих держав, сегодня про
должал изучение внесенных многочис
ленных предложений. Дискуссия в под
комитете длилась более грех часов, од 
нако не привела к существенным ре
зультатам. поскольку некоторые делега
ты и, в первую очередь, представители 
Великобритании и С Ш А , не только не 
проявляли готовность притти к согла
сованному решению, но, наоборот, вся
чески подчеркивали существующие 
разногласия.

Чѵвствуя поддержку делегаций 
С Ш А  и Великобритании, представитель 
Австралии продолжал настаивать на 
принятии своей резолюции, осуждаю
щей деятельность Совета Безопасности 
и предписывающей ему формальную 
регламентацию работы, хотя и на засе
дании комитета, и вчера в подкомитете 
подавляющее большинство делегаций 
высказалось против того, чтобы вклю
чать в резолюцию какие-либо обвине
ния по адресу Совета Безопасности.

Делегат С Ш А  Джонсон, предложил 
внести на рассмотрение комитета не
сколько проектов резолюции вместо 
того, чтобы' выработать такой обший 
текст, который был бы приемлем для 
всех дечегациЯ. Представитель делега
ция С С С Р  Вышинский указал, что 
принять такое решение значило бы 
заранее предусмотреть разбивку четыр
надцати голосов членов подкомитета 
между шестью представленными проек
тами резолюции. Он настаивал на том, 
чтобы комитет предложил выработку 
согласованного решения, отбросив из- 
предложенных проектов то, что для 
всех неприемлемо.

В конце заседания австралийский де
легат предложил, очередной вариант 
своей резолюции. Анализируя этот про
ект, Вышинский показал, что этот ва
риант «страдает теми же недостатками, 
которыми был наделен от рождения ос
новной проект». Он сказал, что было 
бы хорошо, если бы австралийская де
легация, обычно пооповедѵюшая под
чинение меньшинства большинству, по
казала на конкретном примере, как это

делается, и сняла второй раздел резо
люции, прямо осуждающий практику 
•голосования в Совете Безопасности.

Вышинский сказал, что я ряд других 
пунктов австралийской резолюции по- 
прежнему неприемлем для совет
ской делегации, поскольку в них со
держатся прямые или косвенные обви
нения пр адпесу Совета Безопасности. 
Он категорически возражал против то
го. что принцип единогласия истолко
вывается в проекте резолюции, как 
«привилегия» великих держав. «Если 
говорить о привилегиях,— сказал он,—  
то это та привилегия, которой пользо
вались великие державы в войне. —  
привилегия нести на себе главную тя
жесть и главную ответственность П рин
цип единогласия —  не привилегия ве
ликих держаз, а основа нашей органи
зации, основное условие ее успеха. Если 
в правлении акционерной компании 
можно решать вопросы применительно 
к тому, сколько акций лежит в порт-' 
феле у того или иного члена этой ком
пании, то в международной организации 
нельзя решать серьезнейшие проблемы 
путем механического подсчета голосов».

Вновь подчеркнув, что советская де
легация возражает против установления 
в работе Совета Безопасности какой 
бы то ни было регламентации, кото
рая прямо или косвенно привела бы к 
нарушению ясно н четко определенного 
в Уставе принципа единогласия вели
ких держав, Вышинский еще раз при
звал членов комитета выработать та
кую  резолюцию, которая могла бы
быть ппкнята единогласно. «Каждая
делегация имеет свою программу- 
максимум. —  сказал он, —  но нельзя 
навязывать эту программу всем осталь
ным делегациям. П о э т о м у  было бы
разумно принять программу • мини
мум. которая была бы приемлема для 
всех». Вышинский указал, что основой 
для такой программы • минимум могла 
бы послужить резолюция, разработан
ная польской делегацией, с учетом
предложений и австралийской делега
ции, а также дополнений и изменений, 
внесенных делегациями Китая и Фран
ции.

На следующем заседании обсуждение 
проектов резолюции будет продолжено.

О бсуж дение проектов соглашений  
• о б  опеке

Подкомитет № I, созданный комите
том по опеке, закончив обсуждение 
большей части статей проекта соглаше
ния сб опеке над Западным Самоа (этот 
проект представлен Новой Зеландией), 
перешел к параллельному рассмотре
нию семи других проектов, предъяв
ленных организацией Об’единенчых на-- 
пий. Правительство Великобритании вы
работало проекты соглашений об опеке 
над Камеруном, Того и Танганайкой. 
правительство Франция представило 
проекты соглашений об опеке над Того 
и Камеруном, правительство Бельгии 
подготовило проект соглашения об опе
ке над Руанда-Урѵнди (Камерун. Того, 
Тянганайка и Руанда У  рунди—бывшие 
африканские колонии Германии, которы
ми после первой мировой войны Велико
британия. Франция и Бельгия управляли I 
по мандатам бывшей Лиги наций). А в 
стралия представила проект соглаше
ния об опеке над Новой Гвинеей.

Характерной чертой всех этих про
ектов является плохо скрытое стремле
ние сохранить те же условия, на кото
рых страны, владевшие мандатами Лиля 
наиий, управляли подмандатными терри
ториями. В ряде случаев эти проекты 
ставят несамоѵправляюшиеся террито
рии в еще более зависимое положение. 
Естественно, что делегаты внесли боль
шое количество поправок, имеющих це
лью защитить права народов несамоуп
равляющихся территорий.

Среди этик поправок и предложений 
заметно выделяются поправки и пред
ложения делегации С С С Р , посдедова- 
тельно выступающей за расширение 
прав народов этих территорий, против 
аннексионистских тенденций, которые 
нетрудно разглядеть в представленных 
проектах. П о  этим же линиям в основ
ном идут и поправки делегаций Китая и 
Индии, особенно последней.

Серьезная борьба разгорелась вокруг 
предложения советской делегации устра- 
тгжть из проектов соглашений указание 
иа то, что страна - опекѵн должна уп
равлять подопечной территорией, «как 
яеот’емлемой частью своей собственной 
территории» Представитель Советского 
Союза Н. Новиков подчеркнул, что та
кое указание отдает определенным при
вкусом политики аннексии. Он показал 
несостоятельность аргументов предста
вителей Англии, Австралии и других 
авторов проектов соглашений, дока
зывавших, что указание на «неот’емле- 
ѵость» подопечной территории якобы 
необходимо для «унификации», и жа
ловавшихся иа трудности управления 
небольшими территориями.

После долгих дискуссий делегат Н о 
вой Зеландии сообщил, что его прави
тельство согласилось принять совет
скую  поправку к проекту соглашения 
об опеке над Западным Самоа. Однако 
делегаты Великобритании. Франции и 
Бельгии категорически отказались при
нять эту же поправку к представленным 
ими проектам. В  результате советская 
поправка была принята лишь к одному 
проекту соглашений. За эту поправку 
голосовали делегаты С С С Р , Китая. Че
хословакии. Индии, Югославии. Ирака 
и Мексики, против нее— представители 
стран - мандатариев и делегаты СШ А . 
Канады н Голландии.

Советская делегация предложила так
же устранить из проектов соглашений 
указание на «право управляющей вла
сти включать подопечнѵю территорию н 
таможенные, фискальные союзы или в 
федерации с соседними территориями, 
находящимися иод суверенитетом или 
контролем этой же власти». Обосновы
вая свои возражения против этой ста
тьи. представитель советской делегации 
Штейн показал, что такого рода меры 
затруднили бы достижение народами 
подопечных территорий независимости. 
Об’единение подопечиых территорий с

колониями как бы стирает грань между 
ними и способствует практической аннек
сии.

Советское предложение поддержали 
делегаты Индии, Китая, Югославии. 
Резко возражали против него делегаты 
Великобритании и Бельгии. Они пыта
лись изобразить колониальные власти в 
роли бескорыстных благодетелей. Бри
танский делегат Томас, видимо, исчер
пав все аргументы против советской 
поправки, позволил себе сделать гру
бый антисоветский выпад и весьма неук
люже обвинил Советский Союз в... про
ведении политики аннексии после ІЭ39 
хода. Этот выпад встретил резкий отпор 
со стороны соьетскогр делегата, кото
рый показал, что британский делегат 
хочет свалить вину с больной головы 
на здоровую «Территория С С С Р , —  
сказал советский делегат. —  действи
тельно увеличилась с 1939 года, но, 
как известно, это произошло в резуль
тате свободного народного волечо’ явле
ния или в результате соглашений, в ко
торых участвовало и ■трявительстпо Ве
ликобритании». Представитель Велико
британии ие смог ничего ответить на 
это заявление советского делегата.

Касаясь попыток оправдать указан
ные статьи проектов соглашений ссы л
ками на то, что те иле иные условия 
фигурировали в мандатной системе Л и 
ги наций, советский делегат подчерк
нул, что переход от мандатной системы 
к системе опеки —  это не простая сме
на вывесок. «Пора понять, что между 
системой мандатов и системой опеки 
лежит вторая мировая война»,— сказал 
он.

Однако, советская поправка была о т 
клонена. за нее голосовали представи
тели Г С С Р , Индии, Китая, Чехослова
кии, Югославии и Мексики. Делегат 
Ирака воздержался от участия в голо
совании.

Широкая дискуссия разгорелась и 
вокруг советской поправки, касающей
ся тех статей проектов соглашений, в 
которых предусматривается право стра
ны-опекуна создавать на подопечной 
территории военные базы, строить укре
пления и так далее. Советская делега
ция резонно указывала, что, поскольку 
речь идет о стратегических районах, 
где должны создаваться военные базы, 
такие районы, согласно Уставѵ Ю Н О , 
подпадают под компетенцию Совета Бе
зопасности. В противном случае право 
создавать военные базы на подопечной 
территории будет лишь способствовать 
той же тенденции—сделать подопеч
ную  территорию неот’емлемой собствен
ностью государства-опекуна.

Представители стран-манлатаоиев (Ве
ликобритании. Бельгии. Австралии и 
других) встретили в штыки советское 
предложение —  считать подопечные 
территория, на которых строятся воен
ные базы, стратегическими районами, 
подлежащими компетенции Совета Бе
зопасности. и оно было отклонено. За 
советское предложение голосовали де
легаты С С С Р , Индии, Югославии. Ч е 
хословакии и И  па ка Против него го
лосовали представители стран-мандата- 
риев С Ш А  и некоторых других стран. 
Делегаты Китая и М ексики воздержа
лись о т  участия в голосовании.

Большинством голосов был отклонен 
и ряд других поправок, исходящих от 
делегаций Индии. Белоруссии и Китая.

Таким образом, группы делегатов, 
которые представляют страны, претен
дующие на роль опекунов, пользуются 
поддержкой дечеганий С Ш А . Каналы 
и некоторых других и. располагая в 
подкомитете большинством голосов, 
последовательно отвергают все поправ
ки и предложения, направленные против 
усиления зависимости народов несамо- 
уттравляющихся территорий.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

НЬЮ-ЙОРК. 7 декабря. (Спец. корр.
ТАСС). На вчерашвем заседании Совета 
Министров' Иностранных Дел присут
ствовали от советской делегапип Мо
лотов и Гусев.

Заместители министров доложили о 
разработанном ими порядке окончатель
ной подготовки мирных договоров с 
Италией, Румынией, Болгарией, Вен
грией и Финляндией. Для редактирова
ния и сверки текста договоров на раз
ных языках в Нью-Йорке останется 
компетентная группа сотрудников ми
нистерств иностранных дел четырех 
держав. Ѳта работа должна быть про
делана в течение месяпа. Заместители 
согласились рекомендовать, чтобы дого
воры были подписайы между 1 и 15 
февраля либо в том месте, где снова 
соберется Совет Министров Иностран
ных Дел, либо в Париже.

Министры согласились с этими пред
ложениями, оставив пока открытым 
вопрос о месте и дате подписания мир
ных договоров.

Затем министры обсудили вопрос о 
пользовании железными дорогами на 
Свободной Территории Триест. Было 
решено, что Свободная Территория 
вступит в переговоры с Югославией и 
Италией с тем. чтобы обеспечить эф
фективное и экономное управление же
лезными дорогами. Эти соглашения оп
ределят, на ком лежит ответственность 
за управление железнодорожными ли

ниями. идутаими в направлении Юго
славии. с одной стороны, и Италии—  
с другой, а также управление эксплоа- 
таипеп конечных железнодорожных 
пунктов н тех участков железнодорож
ных линий, которые являются обшими. 
В  последнем случае эта эксплоатапия 
сможет происходить под управлением 
специальной комиссии, включающей 
представителей Свободной Территории, 
Югославии и Италии под председатель
ством представителя Свободной Терри
тории.

Рассмотрен п согласован в принпнпе 
также вопрос о посадках гражданских 
(коммерческих) самолетов на Свободной 
Территории.

Министры согласились принять 
пункт о спепиальпых льготах в порту 
Триеста. Согласно этому тексту, с 
ьелью удовлетворения особых нужд и 
запросов Югославии и Италии в А іриа- 
тпчегком море, директор Свободного 
порта, по просьбе правительств Юго
славии и Италии и при наличии поло
жительной рекомендации со стороны 
международной комиссии может предо
ставить торговым судам, плавающим 
под флагом этих государств, исключи
тельное право пользования причалами 
в некоторых частях порта.

Б а следующем заседании министры 
обсудят порядок рассмотрения Советом 
Министров Иностранных Дел герман
ского вопроса.

Открытие Славянского 
конгресса в Белграде

БЕЛГРАД, 8 декабря. (ТАСС). Сего- 
дня в Белграде открылся Славянский 
конгресс. Город празднично украшен 
Флагами славянских стран, принимаю
щих участие в конгрессе, приветствен
ными плакатами и лозунгами. Перед 
зданием университета, где происходят 
заседания конгресса, сегодня с раннего 
утра собрались огромные массы народа, 
приветствующие делегатов и госгей. 
Пезадолго до 10 часов прибыли мар
шал Тито, маршал Толбухин и посол 
Советского Союза в Югославии Лао- 
рентьев.

Зал заседания конгресса украшен 
флагами славянских стран и портретами 
Сталина, Тито, Бепеша, Берута и 
Георгия Димитрова. В первых рядах 
заняли места —  маршал Тито, маршал 
Толбухин, председатель президиума На- 
рвдного собрания Югославии д-р Ри- 
бар. польский генерал Корчии. генерал 
Югославской армии ГСоча Попович, чле
ны дипломатического корпуса, члены 
югославского правительства и другие.

Конгресс открыл председатель Сла
вянского комитета Югославии и пред
седатель организационного комитета 
д-р Стевап Яковлевич, который оста
новился иа истории созыва конгресса 
и его значении для славянских народов.

Д-р Яковлевич особенно остановился 
на выдающейся роли Советского Союза 
и его армии в борьбе против врага все
го человечества ф—. германского фашиз
ма, в деле освобождения славянских на
родов от немецкого рабства. Под бур
ные аплодисменты присутствующих д-р 
Яковлевич провозглашает здравипу за 
народы Советского Союза и их вождя—  
великого друга всего человечества 
генералиссимуса Иосифа Виссарионовича 
Сталина. Затем д-р Яковлевич провоз
глашает здравшіу в честь маршала 
Тито, президента Бѳрута, президента Бе
кеша и Георгия Димитрова.

После выступления д-ра Яковлевича 
были исполнены гимны всех славян
ских стран. 4

В почетный президиум избраны: 
генералиссимус Сталин, Георгий Димит
ров, В. М. Молотов, маршал Тито, 
Эдуард Бенеш. Болеслав Берут, Василь 
Коларов, Осубка-Моравский, Клемент 
Готвальд и Эдвард Кардель.

Затем председательствующий д-р 
Яковлевич предоставил слово маршалу 
Тито, который в своей речи от имени 
народов Югославии и югославского 
правительства приветствовал делегатов 
конгресса.

Значение нынешнего конгресса, ска
зал маршал Тито, заключается в том. 
чтѵ> он должен еще более усилить един
ство. которое было достигнуто пеною 
такой крови в стольких страданий в 
последней жестокой битве за освобожде
ние. Значение конгресса состоит так
же в том, что он должен еше более 
укроппть путь, который избрали сла
вяне после вековых тяжелых страда
ний. путь взаимной любви.' взаимного 
содружества, путь духовного единства 
славянских народов. Этот конгресс, 
продолжал маршал Тито, собрался для 
того, чтобы можно было решительно 
заявить, что славянские народы ни
когда не буду* снова служить каким- 
либо чуждым интересам, но только

своим собственным интересам, что 
ужасная трагедия, которая прежде все
го обрушилась на славянские народы в 
этой тяжелой борьбе против вторжения 
германских и других фашистских орд, 
никогда не повторится. Славяне имеют 
великую миссию, но эта миссия не 
имеет своей целью создание пансла
вянского блока. Славяне собрались се
годня, чтобы решить вместе раз и на
всегда, что они никогда не будут 
вновь раз’едипены, но будут едины 
в интересах своих народов и в интере
сах прогрессивного человечества.

В  недалеком прошлом, когда мрак 
ужасного средневекового рабства угро
жал не только славянам, но всему про
грессивному человечеству, когда фа
шистские орды ринулись на некоторые 
страны, на братские славянские стра
ны, на Советский Союз, славяне в 
первый раз почувствовали, что озна
чает разобщенность, что означает гер
манская угроза. Что случилось бы, 
если бы не было великого Со
ветского Союза, славной Красной 
Армии, если бы не было этого великого 
государства рабочих и крестьян, 
возглавляемого великим Сталиным, ко

торое отразило фашистское вторжение и. 
Принеся неисчислимые жертвы, осво
бодило славянские народы? За эти ве
ликие жертвы все славянские народы 
исполнены величайшей благодарности 
Советскому Союзу. Что случилось бы, 
если бы славянские народы в Польше, 
Югославии, Чехословакии, Болгарии ее 
отразили бы фашистское вторжепие? 
Славяне могут гордиться своим вкла
дом в победу, могут гордиться тем. что 
они стали носителями лучших и более 
счастливых социальных отношений, что 
они стали строителями создающейся и 
крепнущей новой, подлинно народной 
демократии.

Сегодня, продолжал маршал Тито, в 
то время, когда создаются условия ми
ра, славяне собрались в Белграде не для 
того, чтобы создать блок против других 
пародов, но чтобы продемонстрировать 1 
свое твердое убеждение в том, что мир 
должен быть создан согласно заслу
гам народов, которые внесли свой 
вклад в построение мира. Никто ее мо
жет обвинить славян в том, что они 
угрожают чьей-либо независимости или 
свободе.

На этом конгрессе, еказал маршал 
Тито в заключение, вы покажете и до
кажете, что мы, славяне, желаем толь
ко мира, чтобы мы могли развиваться 
в условиях мира, чтобы мы могли в 
возможно большей степени посвятить 
себя строительству, чтобы залечить 
раны, нанесенные нам войной, чтобы 
мы могли посвятить себя культурному 
развитию, чтобы духовно объединенные 
славяне могли сделать больший и луч
ший вклад в  дело прогрессивного че
ловечества.

После маршала Тито с  приветствен
ными речами выступили маршал Тол
бухин от имени Советской Армии и на
родов Советского Союза, польский деле
гат Барпиковский. чехословацкий деле
гат проф. Доланский. болгарский деле
гат Вылко Червенков. От славян СШ А 
и Канады конгресс приветствовали Ба- 
лакович и Сатульский.

,Н аш о к е а н
НЫО-ПОРК, 7 декабря. (Спец. корр.

ТАСС). Известно, что не столь давно 
некотлпые правительства пытались 
об’ явить своей ’ собственностью целые 
моря. Так. например, итальянское фа
шистское правительство об’явило Сре
диземное море • «Маре нострум», что 
означает в переводе: «Ваше море». 
Факты показывают, что в настоящее 
время имеются люди, которые хотели 
бы пойти еше дальше: они не прочь
присвоить целые океаны.

Как сообщает агентство Ассошиэйтед 
пресс из Токио, член палаты предста
вителей Айзак, председатель восоно- 
морской подкомиссии палаты, находя
щийся сейчас в Японии, сделал сле
дующее заявление: «Тихпй океап оп
ределенно является нашим океаном». 
Он добавил, что Соединенные Штаты 
должны «безраздельно управлять ост
ровами. которые обслуживали военную 
машину во время войны».

«Вполне ясно, —  утвера'лал далее 
Айзак, —  что США является един
ственным госудаиством. у которого 
имеются достаточные ресурсы, чтобы 
управлять этими островами, к  како
вым относятся острова США, мандат
ные острова Японии и мандатные ост

рова других государств. Франпия и 
Великобритания находятся от них 
слитком далеко ... армия и флот могут 
осуществлять военное управление, а 
гражданской администрацией должно 
руководить совершенно новое учреж
дение. которое может набирать кадры 
из числа опытных военных админи
страторов».

Другой член военно-морской подко
миссии, член палаты Бишоп заявил, 
что «стратегические острова Тихого 
океана могут вполне быть названы 
островами Соединенных Штатов».

Характерно, что, по сообщению 
агентства Ассошиэйтед пресс, оба члена 
палаты представителей сделали свои 
заявления после длительной беседы с 
генералом Макартуром, главнокоман
дующим союзными оккупационными 
войсками в Японии. Любопытно также, 
что они избрали местом для своих за
явлений пресс-конференпию японских 
журналистов. ,

Как видно. Айзак забыл о суще
ствовании многих держав, расположен
ных на Тихом океане. Опыт недавнего 
прошлого учит, что забывчивость не 
относится к  числу добродетелей.

Вы боры  в Совет  
республики  
во Франции

ПАРИЖ . 8 декабря. (ТАСС). Сегод
ня во Франции состоялись выборы чле
нов второй палаты французского пар
ламента —  Совета республики.

По конституции Совет республики 
состоит из 315 членов, но сегодня из 
них избирались только 200. Избира
тельным коллегиям, в которые входят 
85 тысяч выборщиков, избранных все
общим голосованием 24 ноября, 3 ты 
сячи генеральных советников и 544 
депутатов, надлежало избрать 127 
членов Совета; остальные 73 места 
распределяются пропорционально числу 
полученных голосов между партиями в 
нИшіональо)м плане.

Совет республики должен собраться 
24 декабря и в январе принять уча
стие в выборах президента. К этому 
времени его состав егас не будет пол
ностью укомплектован. Помимо из
бранных сегодня 200 членов Совета 
республики, 14 членов будут выбраны 
в Алжире. 51 —  на замоіѵких тер
риториях и 50— назначены Националь
ным соорачиам из числа лиц. не явля
ющихся депутатами. Согласно консти
туции, депутаты Национального собра
ния не могут совмещать свои обязан
ности с обяіанностями члена Совета 
республики.

ПАРИЖ. 9 декабря. (ТАСС). Агент
ство Франс пресс передает следующие 
предварительные данные министерства 
внутренних дел, касающиеся распреде
ления 200  мест в Совете республики: 
коммунисты —  59. социалисты —  36, 
МРП —  02, «Об’единение левых рес
публиканцев» —  23, «Республикан
ская партия свободы» —  8, независи
мые республиканцы —  10. различные 
правые группы —  2.

Бои на территории 
Иранского Язеобайджана

ТАВРНЗ. б декабря. (ТАСС). По со
общению тавризского радио. 4 декабря 
из селепия Тазуканд правительствен
ные войска при поддержке танков, ар
тиллерии й минометов совершили на
падение на деревню Рашейн, однако 
они ее смогли продвинуться в глубь 
Иранского Азербайджана.

Столкновения происходили в М ан і- 
гиляне (Ардебрльский район). Сооб
щается о гибели полковника Казн, по
хороны которого состоятся в Тавризе.

Хулиганская  выходка 
английских солдат 

в Варшаве
ВАРП Н ВА , 8 декабря. (ТАСО . Га

зеты «Речь Посполита», «Глос люду» 
и другие опубликовали сегодня сооб
щение Польского агентства печати о 
хулиганской выходке двадцати ан
глийских солдат, прибывших в Варша
ву в качестве конвоя, сопровождавше
го транспорт бензина для английского 
посольства.

Согласно сообщению, вчера вечером 
вблизи Вилепского вокзала вооружен
ные английские солдаты приставали к 
проходившим женщинам. избивали 
прохожих и. угрожая оружием, обыски
вали их и требовали пред’явить удо
стоверения личности.

Для устрашения прохожих один из 
английских солдат поднял стрельбу из 
автомата. На выстрелы прибыла груп
па польских милиционеров. Хулиганы 
были задержаны. Вместе с тем непо
далеку от места происшествия был об
наружен труп одного убитого польско
го милиционера. Ведется следствие.

В  своих комментариях под заголов
ком «Варшава находится не в Гоепии» 
газета «Глос люду» питает: «Мы зна
ем, что под влиянием определенной 
пропаганды некоторая часть английско
го общественного мнения подвержена 
антипольским настроениям. Однако, 
мы впервые являемся свидетелями 
авантюры, вызванной этими элемента
ми в нашей собственной стране. П ови
ли мому. «держанные польскими мили
ционерами английские солдаты считали 
Польшу оккупированной страной или 
колонией, где все позволено человеку 
«высшей расы».

Активность фашистов 
в Австрии

ВЕНА. 7 декабря. (ТАСС). За по
следнее время фашистские элементы в 
Австрии проявляют все большие при
знаки активности. Очередной наглой 
фашистской вылазкой было распростра
нение в иентре Вены листовок с хули
ганскими нападками на австрийскую 
демократию в союзнические власти.

ЦИТРУСОВЫЕ 
ПЛОДЫ 

ДЛЯ ТБИЛИСИ
В Тбилиси, для продаж*» населений!, 

начали поступать цитрусовые плоды.
Первые 5 миллионов мандарине» 

из Эшерского, Урекгкого , Цихис* 
дзирского и других совхозов прибыли в 
фирменный магазин «ЛиАДмачтреста». 
Этот магазин получит в ближайшее вре
мя еше 5 вагонов мандаринов Нз-днях 
ожидается получение первой партии ли
монов в количестве до 50 тысяч ш тук 
и апельсинов.

Торговлю цитрусовыми плодами нача-' 
ли н тбилисские магазины «Грѵзкои- 
сервтреета» Они должны получить до 
1,5 миллиона мандаринов, лимонов, 
апельсинов.

Цитрусовыми плодами торгуют сей
час также магазины Тбилторга. Спец- 
торга и других организаций. *!)

Образцовы е  магазины 
Тбилхлебторга

За последнее время Тбилхлебторг 
провел большую работу по улучшению 
состояния хлебных магазинов. Капиталь
ный и текѵший ремонт, а также дообо
рудование многих магазинов новым ин
вентарем позволили значительно у л у ч 
ш и т ь  обслуживание потребителей. О т
пущенные на эти меооппиятия средства, 
в сумме свыше 1 500 ООО рублей, почти 
полностью освоены. В 42 магазинах 
проведен капитальный и текущий ре
монт. Д о  конца года будет закончен ре
монт еше 9 магазинов. Д ля приобрете
ния механических ножей, весов, гирь, 
умывальников и другого инвентаря 
Тбишхлебторгу выделено 30 тысяч руб
лей.

В  образцовых магазинах Тбилхлебтор
га по ул  Леселидзе № И .  ул. Ленина 
№ 27, ул. Марра №17 и других обору
дованы специадьные кассы, позволяю
щие одновоеменно работать не только 
кассиршам, но и талоншшіам. В этих 
матазинах продавцы хлеба не соприка
саются е хлебными карточками и с 
деньгами. Помимо санитарного значе
ния, это мероприятие дало возможность 
продавцам быстрее обслѵживать поку
пателей. В  образцовых магазинах уста
новлены специальные ножи, позволяю
щие механически производить реэхѵ 
хлеба. Такие ножи ускопяют отпуск 
хлеба н намного уменьшают его  рас
крашивание.

Установлены также полки, на которых 
хлеб можно складывать только в один 
ряд. что способствует лучшей сохран
ности хлеба.

Ш тат образцовых магазинов Тбил
хлебторга укомплектован демобилизо
ванными я членами семей военнослужа
щих.

Зимний сезон 
на курортах Грузии

В нынешнем году ряд курортов Г р у 
зии будет работать в течение зимнего 
сезона. Три санатория в Абэстумани 
пропустят за зиму 600 больных. В  І іх ал - 
тубо будут открыты два санатория К у 
рортного управления. Санаторий на 100 
коек функционирует в Боржоми, где 
работает также и курортная гостиница. 
На круглогодичную  работу переведен 
курорт Теберда По одному санатопию 
будут открыты зимой в Гагра и в Ахя- 
ли-Афони. В Гулъригш е остаются от
крытыми оба санатория.

Ш а х м а т ы
В шахматном клубе начался розыгрьпп 

шахматного первенства Тбилиси 1946 го 
да. В-соревновании участвуют кандидаты 
в мастера Ц ш ш ачзс, Ш ишов и Бляги- 
дэе. первокатегорники Арѵтюяов. Вей- 
эер Палавандишвили. Гиоргядэе. Гон
га дэе. Пжзкобия, Карселадзе, Нерсе
сов, А  гама л ян.

Закончился розыгрыш шахматного 
первенства Аджарии. Участвовало в нем 
13 снльнейитх шахматистов Батуми, 
Кобулети, Кели и Хѵло Первое и вто
рое места поделили И  Абрамядзе 
и П . Морчиладэе набравшие по 9,5 
очка, третье занял Г  Муджири. Все 
они— шахматисты лепной категории.

Звание чемпиона Сухуми  1946 года 
завоевал первокатегорник Милянозский, 
набравший 13 очков из 16 возможных. 
Второе и третье места поделили Кома
ров н Пхакадзе. набравшие по 12.5 оч
ка, четвертое занял Суслов, пятое н 
шестое поделили Евгеньев и Болондин- 
ский. Они получили право участия в 
турнире на первенство Абхазии 1946 
года, который будет проведен в дека
бре.

Сегодня в театрах и кин<
Т еатр ям  Р уставели— «О телло»: грузинекяй ТЮ: 

— «Алмазные россыпи»; русский Т Ю З— «Золуш ю и 
русский кукольны* -«Д ед -м ороз» : коипертный «а
мм. Р у ст  веля— концерт И забеллы  Юрьевой.

В К И Н О ТЕА Т РА Х : ям. Руст* в с  та _  «В  гора
Ю гославии»: «Октябрь»— «Сыновья»: *У даон ик»-
«В  горах Ю гославии»; им Р . Л ю ксембург—« Б е 
вины виноватые»: «С партак»—« З оя» : жК л-*е"м«— р 
— гС гетр а  е г о  дворецкого»; нм. 2В „вмж н м » в -  
«Б ем бя* . —

И. в. ответственного оепактооо

И в ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  12 д екабря , в 8  часов вечера , в городском 

парткабинете им. Л . Кеиховелм  ГК КЩ б) Грузия 
д ля  педагогов  с о с т ж т с я  лекпия проф. Б акоаоэв  
па груз. яз. на тему: «У чение об  ум ом ялю чем ш ».

ГОС. Д РА М  ІЕ Д Т Р  ям. А. С  Г Р И Б О Е Д О В А  
I». 12 • 13 декабря

Б Р І П Ь Н Ь іВ  Д Е Н Ь Г И  
14. 15 яекабря ни • веч.

М  « Ш  Е  Н  Ь  К А I  
Н ачале  «грев, я е в та к - •  12 % ш .  

чечерчиа •  * «ас м ч

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  ТЕ А Т Р 
(пл. Ш аумяна. 8)

И  декабря—С О С  И  В А Р Д И Т Е Р  
12 декаб р я  л»»м. премьера.

К РА СН А Я Ш А П О Ч КА  
Н ач ало  в 2 часа дня.

12 декабря, веч .—В А Н К А ЗО Р  
Н ачало веч. спект. в 8 час. вечера , 

дневи,— в 12 час. дня.

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  ТЕ А Т Р 
(пл. Ш аумяна, 8)

12 п  15 д екаб р я  %
П р е м ь е р а

Е . Ш варц.
К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч КА  

В 3-* действ, и 9-ти картина*.
В п ереводе Ар Вартаняне. 

П остановка— Л , Фчданяна.
Х удож ник— М . К кряк ос ян.

М уз. оформление—Л  К рутикове. 
И ск ало  в 2  часа дня.

Т Е А Т Р  М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  З а к В О  
(пр. Руставели, 10).

10 я е к :б р я —  М А РИ Н А
11 аекаоря— С И Л Ь В А
12 декабря— М 'Р И И А
13 декабря— Р О З  М АРИ
14 декабря— К О Л О М Б И Н А
15 д е к а б р я — Р О З -М  А РИ

Н ач ало  спектак. в '9  я. (по н осков , врем .). 
Б илеты  продаю тся в чассе  театра е  II  ч. 
утр а  д о  2  ч дня я  с 6  ч. д о  9 ч. веч.

ТЕА ТРУ  ям. А С . Г Р И Б 1 0 В А  
С Р О Ч Н О  ТРГ К У Ю ТС Я  

комнаты для приезж их артистов. 
О бращ аться еж едневн о  к  главному админи

стратору театра . • 10 ч. утра до 3  ч . дня.

Г Р У З И Н С К А Я  Г О С  Ф И Л А Р М О Н И Я  
КоииертныД м л  ям. Руставелм .

I I ,  13 декабря
И З А Б Е Л Л А  Ю Р Ь Е В А .  

С таринны е романсы и лирические пееии 
с о в е ік и х  композиторов.

Партия рояля— Д ави д  Ашке.иаз». 
Н ач ало  в  9 час. вечера.

Билеты  -р о  даю тся.

к с в е д е н и ю
•с е в  аобоовольяо-еппотчвиы* обиестя, 
физкультурных коллективов учебных 
мяеаеямй школ чпеаломялгй « учреж
дений •  капитанов кочана  « Тбклися 

С  30 ноябри по К) аекабоя *94в г инеиек 
пня от футболу Тбилисского комитет» по делам 
физкультуры п спорт» проводи» череѵчет все* 

[ сущ ествую т и» футбольных команд -оо. Тби- 
тае» ' я  исключением команд мастеров) 

Организации Я Г О  тколы  вѵ «ы тетчякѵмы 
•  У. а. яме ю т  и» футбольные «омаиаы об* 
таны направят- твоих по» тгтявитеяев  * Тби. 
чиеекя# комитет по ее лам ф «чичегкой куль
туры к е»ор—  (т а  Коиггитѵпии в. стадион 
чч*пв Ленина) г  л*  получения бланков учета к 
учетных картотек. _

Выдача блаяк—  учета учета»* картгая* и 
прием заполнении* учетных као-очек 
производится там же по 20  декабря 
•желневя» с 9 0 0  до  13 00  часе - оо  втооян 
*84  а четвергам е  20  ВО до 22.00 часо в  в  
ѵчгбно-гпортивяо» отделе.

Ф ѵ тбольнѵ і, к о м тн д ы . т е  т ю г п е іт т н е  в»*—
учета ао  30 декабря, лишаются п р -ва  участия 
а гооолском  розы гоы пі' о» іЬѵтЛг.-ѵ •  не Яѵ- 
г у т  аклю чепь в  план снабжения спортивным 
инвентарем  у  'Ч4Т гл-ѵ.

Тбилисский комитет яр велам  
фкзкулътѵоы в спорта

Т Б И Л И С С К О М У  ТЕ А Т РУ  О П Е Р Ы  
И  Б А Л Е Т А  нм. 3 .  П А Л И А Ш В И Л И  

Т Р Е Б У Ю Т С Я
рабочие ■ бригадиры слепы  вечерней смены.

О б  условия* справляться у  заместителя 
ди ректора А . Кипилии. Т елеф он  3-07-04.

К оллектив сотрудников М инистерства лег* 
промыш ленность Г рѵзичской С С Р  и зл е т а е т  
с ч е р т я  М аояаи  А лексаидрояны  М д о каго *  
Вынос 10-ХП. г. 4 часа дня. и з  кв. -  Г’ 
дж и зн ская  у д .. 12 (район им. 25 комвссаро

В. В. Беликов с  сыновьями и звещ ает 
смерти Руф ь Генри ѵовны М игячсоиой. Вы- 
І0-ХІ1. в 3 часа дня. и з кв. — П леханове* 

ер . 57. и- Кукийское кладбиш е.

АД РЕС Р ЕД А К Ц И И  в И ЗД АТЕЛ ЬС ГВА: Щ илиГя  ор. Руставели . 86 ТЕЛЕФОНЫ : ми. отв. реаавгорв— 8-16-04. втв  секретарь— 8-17-06. секретариат— 8-. 1-22 ОТДЕЛЫ - партийной т е м е — 8-69-66. ■ропагаяяи— 8-17-44 советского  
строительства— 8-14-82. иностранной ш ф о р и а си м — 8-17-44, промышленное гм м транспорта— 8-68-28. сельскохочайствемиый -  8-16-4» внутренней информации— 8-80-61. пясем— 8-12-** «орреспоиаеятской сети— 8-63-28, культуры ■ бы та— 3-16-27.

И илательство—  8-22-63. Прием  об явлений— 5-18-02. Б ух гал терия— 8 • 64 • 42. Д* рев тор типографии— 3 - 16 - 70. Іехиичеснам ч асть— 8-11-28


